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приветствую вас на гостеприимной кубанской земле! 
краснодарский край не в первый раз принимает мероприятие, на котором определяются ос-

новные направления деятельности депутатов всего юга россии. 
представители депутатского корпуса ведут большую работу по развитию и укреплению роли 

региональной законодательной власти. Успешно отстаивают интересы края, в том числе на феде-
ральном уровне. 

сегодня мы живем во время непростых вызовов и, только объединив усилия, мы можем найти 
правильные алгоритмы решения задач по всем актуальным темам. единая законодательная база 
поможет сделать регионы и всю страну сильнее.

Уверен, за время проведения конференции будут выработаны новые практики по совершен-
ствованию законотворчества. желаю участникам интересного общения и конструктивной сов-
местной работы!

XLII конФеренция южно-российской парламентской ассоциации

уважаемые участники 42-й конференции 
Южно-российской парламентской ассоциации! 

Губернатор 
Краснодарского края                                           

  В.И. Кондратьев

XLII конФеренция южно-российской парламентской ассоциации

рад поздравить вас с началом работы 42-й конференции южно-российской парламентской 
ассоциации. 

в очередной раз это масштабное мероприятие проходит на гостеприимной кубанской земле. 
осенью прошлого года мы приняли эстафету председательства в южно-российской парламент-
ской ассоциации от наших ростовских коллег. 

ассоциация давно зарекомендовала себя статусной рабочей площадкой, на которой рождают-
ся ответы на вызовы и проблемы современности, встающие перед регионами и страной в целом. 
благодаря ей голос наших субъектов стал звучать более отчетливо и уверенно на федеральном 
уровне. как следствие – некоторые законодательные инициативы, подготовленные субъектами, 
оказались востребованы при разработке федеральных законов.

в этом году местом проведения конференции не случайно стала знаменитая детская здравни-
ца, любимый многими россиянами город-курорт анапа. большое внимание ожидаемо будет уде-
лено теме детского отдыха и оздоровления.

на этой конференции мы передаём эстафету председательства в южно-российской парла-
ментской ассоциации, чтобы и в дальнейшем сообща находить результативные решения насущ-
ных вопросов, стоящих перед регионами юга россии, выполнять задачи, обозначенные прези-
дентом страны. 

Убеждён, что деятельность в рамках ассоциации позволит и впредь активно использовать по-
тенциал совместной работы во благо россии, во имя интересов её многонационального народа.

от имени всех депутатов законодательного собрания краснодарского края хочу пожелать 
участникам 42-й конференции успешной, плодотворной, содержательной и результативной рабо-
ты на благо наших избирателей.

уважаемые участники конференции!

Председатель ЮРПА, 
Председатель Законодательного 

Собрания Краснодарского края                                        
Ю.А. Бурлачко
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от первоГо лица от первоГо лица

Юрий Бурлачко. 
вносим предложения по усовершенствованиЮ 
федерального законодательства 
в интересах развития регионов

сорок вторая конференция 
Южно-российской 
парламентской ассоциации 
пройдет на куБани - в 
анапе и в третий раз под 
руководством председателя 
законодательного соБрания 
краснодарского края 
Юрия Бурлачко. накануне 
он ответил на вопросы 
редакции журнала по 
актуальной повестке 
деятельности депутатского 
корпуса региона на 
современном этапе.

– юрий александрович, в про-
шлом году зск отметило 30-ле-
тие со дня основания. в пред-
дверии и после вы неоднократно 
называли ключевые решения ку-
банского парламента. какой во-
прос вы бы выделили особо?

– За прошедшие 30 лет был раз
работан и принят ряд основопо
лагающих, базовых законов. Но во 
главу этого перечня стоит поставить 
закон о бюджете Краснодарского 
края. Нашим предшественникам 
приходилось принимать его порой в 
непростых условиях экономической 
турбулентности.  Между тем уже со 
второго созыва закладывалась его 
социальная направленность.

Почему именно закон о бюдже
те? На этот вопрос дал довольно 
простой, но очень емкий и четкий 
ответ глава Кубани Вениамин Ива
нович Кондратьев – лучшая полити
ка – это экономика.

Экономика подобна огромному 
двигателю, который работает на 
благо всего общества. Без нее мы 
бы не смогли строить дома, разви

вать технологии, создавать новые 
рабочие места, обеспечивать ре
шение социальных вопросов.

И бюджет сегодня – это эффек
тивный инструмент развития всего 
края. В нем заложены финансовое 
обеспечение функционирования 
всех отраслей, их укрепления. Это 
наши инвестиции.

Вместе с тем и даже в первую 
очередь, бюджет – это инструмент 
поддержки наших граждан. Чем 
крепче экономика, тем больше воз
можностей появляется у нас для 
улучшения качества жизни кубанцев.

– так получается, что тенден-
ция на формирование социально 
ориентированного бюджета по-
явилась не сейчас? 

– Согласитесь, максимально 
сложно работать на пустой выж
женной земле. Мы же благодарим 
наших коллегдепутатов прошлых 
созывов за их работу. Именно они 
заложили крепкий фундамент для 
дальнейшего поступательного раз
вития нашего края.

– на ваш взгляд, насколько от-
личаются условия работы депу-
татов тех созывов от нынешних в 
разрезе закона о бюджете.

– Оглядываясь назад, прихожу 
к той мысли, что если различия и 
есть, то они не кардинальны. 

Я упомянул слово «турбулент
ность», имея в виду различные по
трясения конца 90х, дефолт. А раз
ве с аналогичными проблемами мы 
не сталкиваемся сейчас?

Я возглавляю Законодательное 
Собрание Краснодарского края на 
протяжении двух созывов – шесто
го и седьмого. И на это время при
шлось немало событий, требовав
ших экстренного реагирования и 
нестандартных решений. 

В первую очередь – пандемия 
коронавируса. Даже в нестабиль
ные 90е я не припомню ситуации, 
чтобы одномоментно пришлось 
остановить работу всех предприя

тий, учреждений. 
Президентом России Влади

миром Владимировичем Путиным, 
Правительством РФ принимались 

озимых 
зерновых 
и риса

семенами отечественной 
селекции в крае засевается:

сои

кУкУрУзы
и подсолнечника

решения, направленные на под
держку бизнеса, граждан. Анало
гичные действия предпринимались 
и на Кубани. Благодаря взвешенной 
политике как федерального центра, 
так и главы нашего региона смогли 
сохранить предприятия. И после 
локдауна 2020го экономике Кубани 
удалось выйти на вектор уверенно
го роста в 2021м. 

Но затем западный мир решил 
сломить нас санкциями. И снова 
принимались решения на уровне Гу
бернатора края, мы поддерживали 
все соответствующие инициативы. 
В условиях колоссального экономи
ческого давления мы не затягивали 
пояса, а наоборот предоставляли 
льготы и преференции.

По решению Вениамина Ивано
вича регулярно докапитализируют
ся отраслевые фонды.

И все эти меры приводят к 
вполне закономерному результату 
– экономика Кубани растет, увели
чиваются отчисления в бюджет, на
правляются средства на развитие 
социальной инфраструктуры.

И уже на сессии в феврале мы 
приняли закон о внесении изме
нений в бюджет края на 2025 год 
и плановый период 20262027 го
дов. Мы без малого почти на 50 
млрд рублей увеличили расходную 
часть бюджета за счет собствен
ных средств. С учетом внесенных 
поправок она составит в этом году 
648,7 млрд рублей с ростом к прош
лому году на 112,2 млрд рублей. 
Одной из ключевых расходных ста
тей стало повышение зарплаты ра
ботников бюджетной сферы. Это 
ли не прямое доказательство вер
ности принятых в сложный период 
времени решений? 

– с чем, на ваш взгляд, связан 
тот факт, что ни одна конферен-
ция юрпа не обходится без во-
просов сельского хозяйства?

– Было бы странным, на самом 
деле, если было бы иначе. Это одна 
из базовых отраслей экономики и 

наших соседей. И неважно, горы у 
них или степи. Плодородные земли 
и климат позволяют каждому субъ
екту занимать свою нишу в АПК. И, 
соответственно, каждому есть что 
предложить в части совершенство
вания действующего отраслевого 
законодательства.

Краснодарский край в силу сво
его географического положения и 
статуса всероссийской житницы 
предлагает идеи по реализации об
щей стратегии развития сельского 
хозяйства страны и Кубани в част
ности. С учетом современных реа
лий мы корректируем федеральные 
законы и разрабатываем свои соб
ственные. Один из них, к примеру, 
на долгие годы и, надеюсь, деся
тилетия определил, как у нас будет 
вестись селекционная работа.

– вы имеете в виду принятый 
краевым парламентом новый за-
кон о семеноводстве?

– Да, именно его. Разработан
ный аграрным комитетом ЗСК и 
вступивший в силу с 1 сентября 
прошлого года, он максимально 
интегрирован в современные ус
ловия. Уверен, заложенные в до

кументе цели будут достигнуты в 
тесном взаимодействии с сельхоз
производителями.

Семена – это, по сути, средо
точие всего отечественного АПК. 
Без них полностью исключить нашу 
зависимость от импортного мате
риала невозможно. А к 2030 году, 
напомню, в соответствии с утверж
денной Президентом Доктриной 
продовольственной безопасности, 

вестник  юрпа
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обеспеченность национального аг
ропрома семенами отечественной 
селекции должна быть не менее 75 
процентов.

На Кубани ими ежегодно засе
вается порядка 100% площадей 
озимых зерновых и риса и не менее 
80% – сои, около 50 % – кукурузы и 
подсолнечника. В прошлом году от
мечена положительная динамика и 
по другим культурам.

Профильным законом мы ввели 
такие уникальные для краевой аграр
ной нормативной правовой базы 
понятия, как «оригинатор сорта или 
гибрида», «особый режим товарного 
производства сельскохозяйственных 
растений и семян» и другие. Послед
нее, кстати, предполагает соблюде
ние мероприятий, включающих про
странственную изоляцию посевов в 
целях предотвращения переопыле
ния между сортами и сохранения их 
сортовой чистоты.

– если удастся достичь заяв-
ленных в доктрине показателей, 
за будущее сельского хозяйства 
можно не волноваться?

– Возможно и так. Но есть одно 
«но». Ни о каком поступательном 
развитии АПК не может быть и речи, 
если мы не сохраним плодородие 
кубанских черноземов.

В эту проблематику максималь
но погружены мои коллегидепу
таты, мы неоднократно обсуждали 
ее с главой края Вениамином Ива
новичем Кондратьевым. С его уча
стием принят целый ряд законов, 
направленных на воссоздание слоя 
гумуса и его защиту.

Так, аграрии обязаны теперь раз 
в 5 лет вносить на каждый гектар 9 

ности. И важную роль в этом пере
осмыслении, безусловно, сыгра
ла позиция Вениамина Ивановича 
Кондратьева по дальнейшему раз
витию промблока.

Для перечисления всех оказы
ваемых в крае мер поддержки от
расли не хватит и пальцев на руках. 
Один только закон о промышлен
ной политике корректировался 
нами не менее шести раз.

С особым воодушевлением 
игроки рынка восприняли создание 
в регионе по инициативе Губерна
тора фонда развития промышлен
ности (ФРП – прим.ред), поддержи
вающего профильные предприятия. 
И с каждым годом возможности для 
этого у него растут. Так, на февраль
ской сессии мы докапитализирова
ли фонд до 10 млрд рублей. Поэто
му не случайно Краснодарский край 
входит в топлидеров субъектов 
страны по эффективности реализа
ции промполитики. 

При этом корректировка дей
ствующего на Кубани законодатель
ства не ограничивается лишь до
капитализацией вышеупомянутого 
фонда. Недавно, к примеру, мы до
полнили существующий список мер 
поддержки инвесторов, готовых 
вкладываться в промпроизводство 
и всесторонне его развивать. Про
голосовали, в частности, за инициа
тиву главы края по предоставлению 
бизнесу в аренду земель без про
ведения торгов с целью создания 
на них новых техно– и промпарков 
и расширения таковых. Это, на мой 
взгляд, даст четкий сигнал инвесто
рам, что власть мыслит масштабно 
и на перспективу.

Сейчас в крае выработана эф
фективная стратегия развития 
пром сектора. Результаты ее реа
лизации мы наглядно оценили, по
сетив в Краснодаре бывший завод 
имени Седина, а теперь – Южный 
завод тяжелого станкостроения, 
переживающего ныне второе рож
дение. Напомню, что миллиард 
рублей, на который ФРП был дока
питализирован в 2023 году, был на
правлен именно на станкостроение.

Системный подход к развитию 
промсферы позволяет Кубани вно
сить серьезный вклад в достиже
ние технологического суверенитета 
страны.

– теперь расскажите под-
робнее о принятых решениях по 
укреплению и развитию отрас-
лей социальной сферы.

тонн органики, бороться с амбрози
ей и выполнять иные мероприятия, 
способствующие повышению пло
дородия. 

Однако непрекращающееся 
истощение почв требует допол
нительных решений. Сейчас нами 
готовится инициатива, которой 
планируется усилить администра
тивную ответственность за недоб
росовестное отношение к земле.  

Актуализация действующего в 
субъекте закона о плодородии про
исходит постоянно.

Вместе с тем для любой отрасли, 
особенно для такой, как АПК, нема
ловажное значение имеют и оказы
ваемые ей меры поддержки – и крае
вые, и федеральные. Они позволяют 
нашему региону занимать ведущие 
позиции в агропроизводстве. 

Взять хотя бы садоводство. В 
прошлом году Кубань по выращива
нию плодовой продукции достигла 
исторического рекорда – 660 тыся
чи тонн. Это почти 70% в масштабах 
ЮФО и треть – в масштабах страны. 
А садов было заложено более 1,1 
тыс. гектаров. Мы полностью обес
печиваем себя и посадочным ма
териалом. Динамика воспроизвод
ства саженцев впечатляет – с 2015 
года рост по данному показателю 
составил 310 %.

В целом господдержка отрасли 
на этот год превысила 1,3 млрд руб
лей. Для сравнения – в 2024м она 
составляла порядка миллиарда.

– в прошлом году кубанский 
парламент принял довольно ре-
зонансный закон, связанный с 
новыми правилами торговли ал-
коголем в объектах общепита. 

насколько эти правила оправда-
ны и есть ли выхлоп от нововве-
дений?

– Давайте сразу проясним 
ситуа цию. Если мы говорим об 
увеличении времени реализации 
спиртного с 8 утра до 11 вечера, то 
данное решение мы приняли еще 
в 2022 году. Закон действительно 
стал обсуждаемым, но, как и пред
полагалось, он принес серьезные 
дивиденды. И речь, в первую оче
редь, идет о здоровье людей. Уве
личение времени продаж алкоголя 
снизило долю сбыта нелегальной 
контрафактной продукции, тем са
мым уменьшив риски отравления 
людей некачественным спиртным. 
Исполнение закона положительно 
сказалось на деятельности кубан
ских виноделов. И, безусловно, по
способствовало росту поступаю
щих доходов в регио нальную казну 
от акцизов на алкоголь. Так, в 2023 
году они составили 11 млрд рублей, 
а уже в следующем – 12,6 млрд.

А вот в прошлом году мы как раз 
приняли так называемый закон о 
«наливайках». Он, кстати, вступил 
в силу с 1го марта. Теперь объек
ты общепита, где наряду с услугами 
общественного питания предлага
ется и алкоголь, могут реализовы
вать его только, если площадь зала 
для обслуживания посетителей в 
них составляет не менее 50 ква
дратных метров. Сократилось и 
время, в течение которого объекты 
общепита, за исключением ресто
ранов, могут продавать алкоголь
ные напитки. Запрет на их приоб
ретение действует с 23.00 до 8.00 
утра.

Такие меры были необходимы. 
Причем не только для людей, под 
окнами которых расположены тор
говые точки со спиртным. С рынка 
уйдут недобросовестные конкурен
ты его законопослушных игроков.

В феврале этого года мы запре
тили и продажу тоников в соцобъ
ектах.  Защита здоровья детей и 
подростков – один из наших безус
ловных приоритетов.

– то, что кубань – это все-
российская житница, известно 
всем. а как вы считаете, можно 
ли ее назвать промышленным 
регионом? 

– Лет 1012 назад я бы одно
значно сказал, что Краснодарский 
край – это сугубо аграрный реги
он. Но, начиная с 2015 года, у нас 
усилилось внимание к промышлен

– Пожалуйста. Для их беспере
бойной и эффективной работы не
обходимы соответствующие спе
циалисты на местах. Обеспечение 
кадрами соцучреждений – задача 
всех органов власти, которая ре
шается на протяжении ряда лет 
разными способами. Из недавних 
можно назвать разработанные и 
закрепленные краевым законода
тельством стимулирующие меры 
поддержки для профессионалов 
своего дела в образовании.

введена региональная ежемесяч
ная выплата к зарплате водителям 
скорой медицинской помощи. С ок
тября 2024 года надбавку в 5 тысяч 
рублей получают более 1800 работ
ников.

Отдельно отмечу поддержку в 
крае ветеранов Великой Отече
ственной войны. На состоявшемся 
в январе заседании Российского 
оргкомитета «Победа» глава госу
дарства Владимир Владимирович 
Путин подчеркнул колоссальную 

краснодарский край входит 
в топ-лидеров суБъектов 
страны по эффективности 
реализации промполитики

В числе основных – установ
ление с этого года по инициативе 
Губернатора Кубани ежемесячной 
дополнительной выплаты педаго
гическим работникам муниципаль
ных дошкольных образовательных 
учреждений в размере 5 тысяч руб
лей. Также произошло суммарное 
увеличение размера ежемесячных 
дополнительных стимулирующих 
выплат учителям и отдельным пе
дагогическим работникам муни
ципальных общеобразовательных 
организаций с 8 тысяч до 13 тысяч 
рублей. 

Помимо этого, увеличился сум
марный размер аналогичных вы
плат педагогам дополнительного 
образования с 3 тысяч до 13 тысяч 
рублей.

Стоит отметить, что без внима
ния не осталась и отрасль «Здраво
охранение». В прошлом году была 

значимость этой даты в укреплении 
связи поколений, сохранении исто
рической правды о нашем героичес
ком военном прошлом.

По итогам заседания был принят 
ряд конкретных решений, направ
ленных на обеспечение поддержки 
ветеранов. На Кубани они все будут 
реализованы.

Что касается участников СВО, то 
в предыдущем номере вашего жур
нала подробно рассказал о важных 
решениях, принятых в поддержку 
военнослужащих и их семей. До
бавлю только то, что в настоящее 
время в регионе действует порядка 
20 региональных нормативных пра
вовых актов в этом направлении, и 
мы продолжим уделять самое при
стальное внимание нуждам бойцов, 
которые на передовой мужественно 
отстаивают интересы нашего госу
дарства.

от первоГо лица от первоГо лица
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– в период проведения сво 
в обществе стали актуальными 
запросы на углубленную подго-
товку допризывной молодежи, 
ее духовно-нравственное, па-
триотическое и трудовое воспи-
тание. какая работа проводится 
в этом направлении на кубани? 
как оно поддерживается законо-
дательно? 

– Как вы помните, принятыми 
изменениями в 2023 году в феде
ральный закон «Об образовании» 
труд был определен важной со
ставляющей процесса воспитания. 
Федеральный законодатель обо
значил, что одним из приоритет
ных направлений государственной 
политики Российской Федерации в 
сфере образования является в том 
числе и трудовое воспитание обу
чающихся. 

В прошлом году мы приняли за
кон «Об основах организации тру
дового воспитания и обучения в 
Краснодарском крае». Он вступил в 
силу 1 января 2025 года. 

Мы все заинтересованы в том, 
чтобы наши дети росли умелыми 
и трудолюбивыми людьми. Здесь 
мы не изобретаем ничего нового – 
любовь к труду и высокий профес
сионализм всегда были одними из 
традиционных духовнонравствен
ных ценностей у всех населяющих 
Россию народов.  Наши дети долж
ны вступать подготовленными во 
взрослую жизнь. Для этого в вопро
сах трудового воспитания мы все – 
школа, органы власти всех уровней, 
родители – должны работать сооб
ща.

Подготовке допризывной моло
дежи мы также уделяем присталь

на зарплаты работникам, оплату 
аренды и коммунальных платежей, 
строительство бассейнов и благо
устройство территорий. 

В свою очередь, на федераль
ном уровне Министерство эконом
развития предложило перенести 
сроки уплаты страховых взносов 
на конец 2025 года.  Кроме того, по 
инициативе министерства Корпо
рацией МСП запущена горячая ли
ния поддержки организаций и ин
дивидуальных предпринимателей, 
зарегистрированных в Анапе или 
Темрюкском районе и пострадав
ших в результате ЧС. Здесь пред
ставители бизнеса могут получить 
информацию по специальным ме
рам поддержки и правовым вопро
сам, в том числе по отсрочке бан
ковских платежей.

Необходимость разработки ва
риантов помощи бизнесу обсуж
далась и в ходе недавней встречи 
Губернатора Кубани с депутатами 
Госдумы от Краснодарского края. 
Как было отмечено, парламентарии 
прорабатывают с профильными 
министерствами дополнительные 
меры поддержки предпринимате
лей. Мы своих не бросим.

Не без основания могу заверить, 
что созданная в регионе система 
поддержки развития санкура дает 
свои плоды. Так, только в прошлом 
году было введено в эксплуатацию 
порядка 30 современных отелей 45 
звезд. Что касается этого года, то 
в стадии реализации находятся 62 
инвестпроекта на сумму почти 700 
млрд рублей. Немаловажную роль 
в этом сыграли изменения в Градо
строительный кодекс региона. С их 
помощью 500метровую прибреж
ную зону удалось сделать приори
тетной для возведения санаториев, 
пансионатов и детских лагерей, ос
вободив ее от строительства много
этажных жилых домов.

– под занавес интервью не 
могу не воспользоваться момен-
том и не вернуться к 30-летнему 
юбилею зск. к нему приурочили 
создание музейной экспозиции, 
рассказывающей о становлении 
институтов парламентской де-
мократии в крае? она востребо-
вана?

– Да, и это самое главное. Теперь 
у комитетов есть возможность про
водить здесь торжественные меро
приятия, которым всегда предше
ствуют экскурсии не только в этом 
зале – по всему ЗСК.  Символично, 

ное внимание. В последнее время 
в соответствии с поручением главы 
государства система совершен
ствуется. Учебный предмет «Осно
вы безопасности и защиты Родины 
(ОБЗР)» усилен курсом начальной 
военной подготовки. Он преподает
ся в школах края с 1 сентября 2024 
года. 

Не так давно на планерном со
вещании в ЗСК мы проанализиро
вали с депутатами промежуточные 
результаты организации начальной 
военной подготовки обучающихся 
образовательных организаций на 
территории края. Наметилась по
ложительная динамика в данной 
работе.

Также хотелось бы сказать о про
грамме допобразования «Основы 
военной службы», которая реали
зуется на базе военнопатриотиче
ского центра «Патриот», открытого 

по инициативе главы региона Ве
ниамина Ивановича Кондратьева. 
Здесь, в Динском районе, для деся
тиклассников проходят учебные сбо
ры. С момента открытия «Патриота», 
а уже минул год, в них приняли уча
стие более 1,5 тысячи юношей. 

Тут проходят различные акции, 
соревнования, слеты и сборы. В 
краевом конкурсе имени маршала 
Жукова центр занял первое место 
среди некоммерческих организа
ций военнопатриотической на
правленности.

В настоящее время решается 
вопрос о расширении охвата стар
шеклассников программой доп
образования на базе «Патриота». 

– как вы оцениваете перспек-
тивы курортного сезона-2025 с 
учетом чс?

– Подготовка к нему в самом 
разгаре. Гостиницы, санатории 
и отели приводят территории в 
порядок, обновляют номера и 
благоустр аивают пляжи. Мы рас
считываем, что предпринимаемые 
краевыми и федеральными орга
нами меры позволят организовать 
и провести предстоящий курорт
ный сезон на достойном уровне. 

– какую помощь со стороны 
законодателей получают пред-
приятия санкура, которые попа-
ли в зону чс?

– В этой непростой ситуации 
для нас важно помочь бизнесу и со
хранить рабочие места. На регио
нальном уровне принято решение с 
февраля ввести специальный мик
розайм в размере до 5 млн рублей, 
сроком до трех лет и ставкой 2% го
довых. Его можно будет направить 

что старт им дала встреча с жур
налистами парламентского пула, 
приуроченная ко Дню российской 
печати. Приглашая их первыми, мы 
исходили из того, что все 30 лет дея
тельности ЗСК пресса всегда была 
рядом – оперативно и взвешенно 
выдавала зрителям и читателям до
стоверную информацию о ключевых 
событиях в стране и крае, развитии 
регионального законодательства.  

для обмена парламентским опы
том, поиска наиболее эффективных 
вариантов правового регулирова
ния важных вопросов экономики 
и социальной сферы и выражения 
консолидированной позиции депу
татского корпуса Юга страны. Мы с 
коллегами вносим предложения по 
усовершенствованию федерального 
законодательства в интересах раз
вития регионов. Поэтому естествен

...музейная экспозиция у наших 
гостей вызывает интерес, ведь на ее 
стендах представлены оригиналы 
и копии исторических документов, 
различного рода артефакты

Сейчас здесь часто проходят ор
ганизованные комитетами встречи.  
Слышал отзывы. Не удивлен, что му
зейная экспозиция у наших гостей 
вызывает интерес, ведь на ее стен
дах представлены оригиналы и копии 
исторических документов, различно
го рода артефакты. Также тут можно 
увидеть реплики символов власти 
атаманов, познакомиться с портре
тами людей, внесших свой вклад в 
становление Кубани, проследить по 
материалам за современными веха
ми развития представительной вла
сти региона и укрепления межпарла
ментского взаимодействия.

О межпарламентском сотруд
ничестве в преддверии 42й кон
ференции ЮРПА, как вы понимае
те, упомянул не случайно. И наши, 
кубанские, законодатели стояли 
у истоков создания ассоциации, 
ставшей за 24 года своего суще
ствования авторитетной площадкой 

но, что и этому направлению нашей 
деятельности в музейной экспози
ции посвящен специальный раздел.  

– юрий александрович, пред-
стоящая конференция юрпа 
пройдет в городе-курорте анапа. 
что приготовили особенного для 
гостей?

– Впервые мы пригласили на нее 
коллегпарламентариев из тех ре
гионов, с которыми у нас заключе
ны соглашения о взаимодействии. 
Буду очень рад, если приедут все. В 
таком формате мы еще никогда не 
встречались.

Как принимающая сторона, ко
нечно, мы подготовили для участ
ников и гостей разноплановую про
грамму с посещением объектов, 
которые работают на имидж нашего 
курортного города. Конкретно рас
сказывать об этом пока не буду. 
Пусть это останется сюрпризом.

от первоГо лица от первоГо лица
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итоГи

александр Блошкин. 
взаимодействие в рамках Юрпа помогает решать 
приоритетные задачи
стимулирование развития экономики, сферы 
здравоохранения и реаБилитации участников сво, 
совершенствование мер социальной поддержки, 
содействие укреплениЮ кадрового потенциала, 
усиление патриотической раБоты – оБ инициативах 
волгоградских законодателей и основных задачах 
XLII конференции Южно-российской парламентской 
ассоциации рассказал председатель волгоградской 
оБластной думы александр Блошкин.

деятельность юрпа

«Парламентарии Юга России совместно работают 
на площадке ЮРПА уже почти четверть века. За это 
время многое удалось сделать – подготовлены сотни 
инициатив, касающихся бюджетной и налоговой поли
тики, государственного и муниципального строитель
ства,  поддержки экономики и предпринимательства, 
социальной защиты населения, здравоохранения, эко
логии, других сфер жизнедеятельности. Главная цель 
– обменяться лучшими практиками, укрепить правовую 
базу, выработать новые меры, которые будут способ
ствовать повышению качества жизни людей, развитию 
наших субъектов и всей страны. Целый ряд предложе
ний, выраженных в консолидированном мнении участ
ников ЮРПА, были учтены при совершенствовании фе
дерального законодательства или нашли отражение в 
государственных программах и решениях Правитель
ства РФ», – отметил александр блошкин.

К рассмотрению на XLII Конференции ЮРПА Волго
градская областная Дума предложила шесть инициа
тив. Среди них: обращения к федеральным органам 
власти о дополнительных законодательных механиз
мах развития сферы здравоохранения и реабилитации 
участников СВО, о совершенствовании правового регу
лирования труда несовершеннолетних и деятельности 
по сохранению охотничьих ресурсов. Волгоградскими 
законодателями также подготовлены инициативы о 
предоставлении единовременных компенсационных 
выплат преподавателям колледжей и техникумов, об 
усилении административной ответственности за нару
шение правил движения через железнодорожные пути, 
об учете показателей качества окружающей среды при 
оценке эффективности деятельности органов местно
го самоуправления. 

«Мы рассчитываем, что наши предложения получат 
поддержку коллег по ЮжноРоссийской Парламент
ской Ассоциации, и планируем обменяться мнениями 
по целому ряду других актуальных вопросов. Очень 
важная тема – сохранение исторической правды и па
триотическое воспитание молодежи. 2025 год прохо
дит под знаком 80летия Великой Победы и объявлен 
Президентом России Годом защитника Отечества, – 
акцентировал внимание председатель Волгоградской 
областной Думы александр блошкин. – Помнить о ге
роическом прошлом нашего народа необходимо осо
бенно сейчас, когда фашизм снова поднял голову на 
Украине. В этой связи крайне значимо усилить в регио

нах патриотическую работу, и парламентарии должны 
этому содействовать. Также необходимо и дальше со
вершенствовать меры поддержки ветеранов войны, 
участников СВО и их семей.

Волгоградская область является одним из веду
щих в стране центров патриотического воспитания и 
может поделиться своими наработками в этой сфере. 
Например, у нас есть богатый организационный опыт 
подготовки и проведения масштабных мероприятий в 
честь Сталинградской Победы. Накоплена и солидная 
практика законотворческой деятельности с выходом 
на федеральный уровень. Так, в 2023 году Государ
ственная Дума приняла  закон, который наделил жи
телей осажденного Сталинграда статусом ветеранов 
Великой Оте чественной войны и соответствующими 
социальными гарантиями. Этому предшествовала 
большая подготовительная работа депутатов Волго
градской областной Думы при поддержке главы регио
на Героя России Андрея Ивановича Бочарова. Также 
по решению губернатора в нашем регионе, впервые в 
стране, были приняты законодательные меры по обе
спечению инвалидов боевых действий автотранспор
том с ручным управлением за счет областного бюдже
та. По предложению волгоградских парламентариев 
было направлено обращение к Правительству, Совету 
Федерации и Государственной Думе об установлении 
данной меры поддержки за счет федеральной казны на 
территории Российской Федерации. ЮРПА также под
держала эту инициативу. Позднее Госдума приняла та
кой закон, и теперь этой мерой поддержки могут вос
пользоваться участники СВО во всех регионах России. 

И, конечно, надо продолжать двигаться вперед 
по пути социальноэкономического развития. Век
тор определен руководством страны в новых нацио
нальных проектах, стартовавших в этом году. Для их 
реализации на всех уровнях власти необходима пол
ная концентрация сил. Обязанность парламентариев 
– оперативно совершенствовать законодательство в 
интересах наших граждан. В современных условиях, 
когда идет специальная военная операция и на Рос
сию оказывают  беспрецедентное давление изза ру
бежа, это крайне важно. Межпарламентское и межре
гиональное взаимодействие в рамках ЮРПА помогает 
решать приоритетные для всей страны задачи. Уверен, 
сообща мы справимся со всеми задачами и достигнем 
намеченных целей».

оБ итогах раБоты 

за второе полугодие 2024 года  
региональный парламент принял 77 законов, 
сфокусировавшись на БЮджете, социальной 
сфере, государственном устройстве и 
экономике.

Большое внимание уделялось поддержке участни
ков специальной военной операции и членов их семей, 
включая увеличение единовременных выплат и введе
ние ежемесячного пособия на питание для детей по
гибших участников СВО. Увеличено количество специалистов муниципаль

ных комиссий по делам несовершеннолетних.
Особое внимание депутатами уделялось обраще

ниям граждан. Так, например, по предложению совер
шеннолетнего сына погибшего участника специальной 
военной операции, в региональный закон внесено до
полнение и предоставлено право совершеннолетним 
детям бойцов СВО получить единовременную матери
альную помощь в связи с гибелью или признанием во
еннослужащих пропавшими без вести. 

Кроме того, по просьбе родителей введена льгота 
на проезд для лиц, сопровождающих детейинвали
дов.

В связи с многочисленными обращениями граждан 
внесены изменения в законодательство о животных 
без владельцев.

Введение экспериментального налогового режи
ма, совершенствование законодательства об адми
нистративных правонарушениях и межпарламентское 
сотрудничество также были приоритетными направле
ниями деятельности Думы.

На федеральном уровне спикер областного пар
ламента Игорь Мартынов инициировал рассмотрение 
нескольких вопросов. Например, поступило предло

жение от муниципалитетов о необхо
димости внесения изменений в феде
ральное законодательство по вопросу 
расширения ограничений на обраще
ние взысканий на средства местного 
бюджета, имеющие целевой характер 
их использования.

На практике возникают ситуации, 
когда межбюджетные трансферты, 
имеющие целевое назначение из фе
дерального или регионального бюдже
та, могут быть списаны в счет погаше
ния задолженности по обязательствам 
местных бюджетов. 

Например, при исполнении муни
ципалитетами инициативных проек
тов, реализуемых на условиях софи
нансирования из бюджета региона, 
местного бюджета и средств граждан.

думы астраханской оБласти во втором 
полугодии 2024 года

Также расширены льготы для многодетных семей 
и введен льготный проезд для детейинвалидов. При
няты меры по защите здоровья детей и подростков, 
включая запрет нахождения несовершеннолетних в 
каль янных. 
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ингушетия готовится к празднованиЮ 

80-летия поБеды 
в великой отечественной войне

9 мая - один из  всенародных праздников,  
выстраданный страной, всем народом 
в тяжелейшей войне, равной которой 
не знала история. он всегда Будет 
напоминать нам, какой ценой завоеван 
мир на нашей земле, что довелось 
пережить лЮдям в то суровое время.

Выходцы из Ингушетии принимали участие во всех 
значимых битвах во время войны – обороне Брестской 
Крепости, битве за Москву, Ленинград, в Сталинград
ской битве, Курской Дуге, битве за Малгобек. Мы помним 
герои ческие имена наших земляков – это летчики Мурад 
Оздоев, Ахмед Мальсагов, Ширвани Костоев, танкист 
Руслан Гудантов, разведчик Абдула Цароев, военный врач 
Асият Тутаева и многие, многие другие. Имя каждого из 
них золотыми буквами вписано в историю. 

Республика Ингушетия, как и вся страна, готовится от
метить 80ю годовщину Победы. Подготовлен обширный 
план праздничных мероприятий. Но о войне и её героях 
вспоминают не только 9 Мая. Тех, кто ещё с нами, круглый 
год окружают вниманием и заботой. Память об ушедших 

законодательных актов. Обратную связь мы получаем на 
встречах с избирателями, включая и приемы в Региональ
ной общественной приемной Председателя ВПП «Единая 
Россия».

Мы не отделяем себя от исполнительной власти. Две 
ветви власти – законодательная и исполнительная – ра
ботают на общую цель. Работа идет в связке вместе с 
правительством региона во главе с Главой Республики 
Ингушетия. Региональный парламент выстраивает свою 
работу исходя из того, что укрепление семьи – это одна 
из главных задач государства, и поддерживая те или иные 
направления, связанные с поддержкой прежде всего 
многодетных семей. Нами приняты необходимые законы 
в этом направлении. Данную работу мы планируем про
должать. В том числе и активным участием в реализации 
новых национальных проектов – это поддержка семьи, 
развитие экономики, поддержка молодежи, развитие си
стемы здравоохранения, образования, культуры. 

Для реализации социальных программ необходима 
хорошо работающая экономика, поэтому депутатами 
сформирована соответствующая законодательная база, 
приняты законы, способствующие поддержке малого и 
среднего бизнеса, содействующая развитию инвестици
онных проектов на территории республики. 

 В Народном Собрании рассматриваются новые меры 
поддержки социально незащищенной части жителей, 
предлагаются новые решения, чтобы привлечь молодых 

бережно хранят. О событиях тех далёких лет в Малгобеке 
напоминает всё вокруг, в городе много связанных с вой
ной и её героями памятников, мемориалов, захоронений. 
О том, как город противостоял захватчикам, рассказыва
ют экспозиции в Музее боевой и трудовой славы. В 2007 
году Малгобеку присвоено почётное звание «Город воин
ской славы». Одним из инициаторов этого был народный 
артист СССР Владимир Этуш. В 1942м он воевал здесь 
и не понаслышке знал о том, чего стоила победа над фа
шистами.

Воинские мемориалы, памятники и одиночные захоро
нения в регионе приводятся в безукоризненный порядок, 
в учебных заведениях в ходе уроков «Разговоры о важном» 
рассказывается о важности сохранения памяти о борьбе 
против нацизма, фашизма и милитаризма, а также недо
пустимости попыток искажения нравственных и правовых 
оценок итогов Второй мировой войны, введен курс о за
щитниках Отечества, участниках Великой Отечественной 
войны.

Депутаты Народного Собрания Республики Ингушетия 
будут принимать самое активное участие в мероприятиях, 
посвященных празднованию Года защитника Отечества 
и 80летия Победы в ВОВ. Работа депутатского корпуса 
направлена не на количество, а качество законов, на от
слеживание практического применения принятых нами 

Председатель Народного Собрания 

Республики Ингушетия Тумгоев М.У. 

специалистов в бюджетную сферу. Создана сбаланси
рованная и объемная программа мер поддержки членов 
семей участников СВО. Ребята, которые находятся на 
передовой, защищают интересы и будущее страны, долж
ны чувствовать, что их семьи получают все необходимые 
меры поддержки и сами могут рассчитывать на то, что 
смогут интегрироваться в мирную жизнь по завершении 
исполнения своего воинского долга.

сегодня в респуБлике ингушетия активно 
реализуЮтся мероприятия, направленные 
на снижение негативного воздействия на 
окружаЮщуЮ среду. 

По итогам реализации мероприятий нацпроекта «Эко
логия» улучшено качество жизни населения, и в полной 
мере реализованы права граждан республики на благо
приятную окружающую среду. 

В Народном Собрании Республики Ингушетия седьмо
го созыва сложилась работоспособная и надежная коман
да, готовая работать в интересах жителей региона. Наши 
депутаты – разные по возрасту, роду занятий, убеждени
ям, взглядам, но все в одинаковой степени ответственны и 
неравнодушны к исполнению своих функциональных обя
занностей, нуждам населения.

сколько Бы лет не прошло, 
память оБ этой страшной 
войне Будет жить, как Будет 
жить наша Благодарность тем, 
кто защитил мир от фашизма, 
Благодаря кому сегодня мы 
мирно трудимся, растим детей 
и радуемся солнцу. 

С участником ВОВ М.Х. Медаровым

Малгобек – город Воинской Славы

Внимание и поддержка каждому жителю республики

В  городе Воинской Славы Малгобеке

это день нашей оБщей памяти. о тех, кто 
шел навстречу смерти в Боях во имя 
спасения родины, и о тех, кто своим 
трудом в тылу приБлижал поБеду.
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в год 80-летия 
великой отечественной войны 
и защитника отечества
2025 год для российской федерации является 
знаковым и важным в оБщественно-политической 
жизни. многонациональный народ россии отметит 
знаменательный ЮБилей - 80-летие великой поБеды 
и в соответствии с указом президента рф в.в. путина 
посвятит его всем защитникам отечества, кто 
защищал и продолжает защищать суверенитет и 
Безопасность нашей страны. 

Мы неизменно осознаем всё величие этого праздника, 
чтим стойкость, мужество и верность фронтовому братству, 
склоняем головы перед светлой памятью тех, кто насмерть 
защищал от фашизма свободу и независимость Родины, 
отстаивал будущее своих детей, внуков и правнуков, наро
дов Европы и мира. Мужество, бесстрашие, самопожертво
вание и вера в ПОБЕДУ советского народа стало поистине 
уникальным явлением в истории человечества. «Наше дело 
правое, враг будет разбит, победа будет за нами!» Именно 
эти простые и священные слова вдохновляли наших бойцов 
и командиров у стен Москвы и Сталинграда, легендарного 
Севастополя и блокадного Ленинграда, участников битвы 
за Кавказ и Курского сражения, укрепляли боевой дух пар
тизан Брянщины и Белоруссии. «Все для фронта – все для 
Победы!» под такими лозунгом самоотверженно трудились 
миллионы советских людей в тылу, обеспечивая Армию и 
Флот всем необходимым для уничтожения врага. День По
беды на века в судьбе России и в сердце каждого ее граж
данина. Он утверждает важность исторической памяти и 
непреходящие ценности мира, является символом нацио
нального единства и патриотизма российского народа. 

Вместе со всей страной Республика Адыгея вынесла 
все тяготы Великой Отечественной войны, внесла весомый 
вклад в Победу. Более 80 тысяч жителей Адыгеи ушли на 
фронт. Практически все были отмечены боевыми награда
ми, а 59 человек стали Героями Советского Союза, полны
ми кавалерами ордена Славы. Во время оккупации Адыгеи 
(9 августа 1942 – 18 февраля 1943 годы) погибло более 
пяти тысяч человек. Только в Майкопе было расстреляно 
около четырех тысяч жителей, большинство из них – дети, 
старики и женщины.

По архивным данным с 1 сентября 1942 года на террито
рии Адыгеи действовал партизанский отряд численностью 
1 465 человек, нанесший значительный урон немецким 
частям, оказав эффективную помощь Советской Армии в 
срыве планов захвата Северного Кавказа. За время окку
пации Адыгеи и Кубани партизанские отряды Майкопско
го куста провели более 200 операций. В результате было 
уничтожено около 2,5 тысяч гитлеровских солдат и офице
ров, десятки автомашин с военным грузом, бронемашин, 
самолетов, взорваны мосты и железные дороги, склады с 
боеприпасами и др. Партизаны тесно взаимодействовали 
с подпольщиками, которые помогли избежать угона в Гер

манию более 300 человек, спасли от уничтожения здания 
школ и больниц, скот и сельхозтехнику. За отвагу и героизм 
свыше 700 партизан Адыгеи награждены орденами и меда
лями. 

В нашей памяти навеки останутся имена тех, кто защи
щал и освобождал малую родину от немецкофашисткой 
оккупации, кто в жесткой схватке с врагом отдал жизнь за 
Великую Победу.

В населенных пунктах Адыгеи находится более 69 воин
ских захоронений. В них покоятся 5 571 военнослужащий и 
партизан, имена 3 238 человек неизвестны.

Сейчас Россия вновь вынуждена бороться с нацизмом, 
защищать свою безопасность и независимость. Блистатель
ные победы наших соотечественников, георгиевская лента 
и красный флаг страны победителей в настоящее время как 
никогда имеют для нас особый смысл. Они вдохновляют вну
ков, правнуков солдат и офицеров, победоносно разгромив
ших фашизм 80 лет назад, очищать от врага Донбасс, Кур
скую область, восстанавливать историческую и моральную 
справедливость. Среди них и жители нашей республики. Об 
их подвигах говорят военные корреспонденты, а командо
вание награждает высокими государственными наградами 
– сейчас более 4 тысяч военнослужащихучастников СВО из 
Адыгеи награждены высокими госнаградами, более 500 из 
них – орденами Мужества, 4 – посмертно удостоены звания 
Героя России. Имена Героев носят школы и улицы, в их честь 
открываются мемориальные доски.

В Адыгее под руководством Главы РА М.К. Кумпилова 
ведётся последовательная работа по поддержке защит
ников Отечестваучастников спецоперации и их семей 
– действует единая система мер правовой и социальной 
защиты, закрепленных на федеральном и региональном 
уровнях. Органы госвласти, общественные организации, 
жители, объединившись стали надежной опорой для бой
цов. Несмотря на штатное обеспечение военнослужащих 

они находятся в постоянном контакте 
с военными частями, где служат наши 
земляки, предоставляют им различ
ную дополнительную помощь. За каж
дой семьей действующих и погибших 
военнослужащих закреплены пред
ставители законодательных органов, 
муниципалитетов, социальной службы, 
активно ведет работу филиал фонда 
«Защитники Отечества». Семьям на по
стоянной основе оказывается помощь 
в решении бытовых и социальных во
просов, организовываются поздрав
ления с государственными праздни
ками и семейными событиями. Эта 
поддержка будет продолжаться, в том 
числе, в рамках задач, обозначенных 
Президентом России В.В. Путиным в 
Послании Федеральному Собранию. 

Мы благодарим наших защитников Отечества за все, 
что они делают для Родины. На них держится безопасность 
страны и будущее нашего народа! 

В год 80летия Великой Победы и Защитника Отече
ства наша республика отмечает еще одну знаменательную 
дату – 105летие со дня рождения Героя Советского Сою
за, офицера, талантливого поэта и журналиста, политрука 
– снайпера Хусена Борежевича Андрухаева. Он родился в 
ауле Хакуринохабле Шовгеновского района Республики 
Адыгея в крестьянской адыгской семье, где детей с ран
него детства приобщали к труду и знаниям. После школы 
Хусен Андрухаев поступил в педтехникум, после его окон
чания работал в редакциях районной и областной газет. К 
этому времени началась Вторая мировая война и молодой 
поэт решил пойти на защиту Родины. Он поступил в воен
нополитическое училище. После его окончания 22х лет
него молодого лейтенанта назначили на должность млад
шего политрука стрелковой роты.

в один ряд с дедами, которые 80 лет назад 
одержали сокрушительнуЮ поБеду над немецко-
фашистскими захватчиками.

именной дивизии побывали на месте героического подвига 
земляка и почтили память Героя.

Подвиг Хусена Андрухаева вошел в историю не только 
Адыгеи, но и всей нашей большой страны.  Память о нем хра
нят в селе Дьяково на Луганщине, возле которого он принял 
последний бой. Здесь есть улица имени Андрухаева, экспо
зиция в местном музее, памятник и братская могила, в ко
торой похоронен первый из советских писателей и первый 
из адыгов Герой Советского Союза Хусен Андрухаев. В со
ветские годы в а. Хакуринохабль и селе Дьяково были «поля 
Дружбы». Ежегодно на уборку хлеба в Хакуринохабль приез
жали дьяковцы, а шовгеновцы ездили к ним. И дело тут было 
не в помощи – она была символична, а в дружбе и братстве 
представителей двух народов, породненных кровью и под
вигом Героя.

В 1973 году в честь Хусена Андрухаева в Хакуриноха
бле, на его родине, был построен мемориальный музей, 
который признан одним из лучших в стране и награжден 
Почетным знаком Российского государственного военно
го историкокультурного центра при Правительстве РФ. 
Снайперская винтовка Андрухаева также стала именной. 
Сейчас знаменитое оружие – экспонат Центрального музея 
Вооруженных сил.

Адыгея всегда была и остается активным участником 
обеспечения высокого уровня боевой готовности Вооружен
ных сил России. В регионе многое делается для укрепления 
престижа военной службы, патриотического воспитания 
подрастающего поколения. Наши земляки, воспитанные на 
героическом подвиге своих предков, без колебаний, жерт
вуя собственной жизнью ради спасения других, в первых 
рядах откликаются на призыв страны, делая единственный 
выбор в пользу Отечества. Так было на протяжении всей оте
чественной истории, так будет и впредь, потому что мы за 
мирпротив войны!

в жизни каждого человека 
есть место подвигу.

Наш земляк погиб при защите села Дьякова Луганской 
области 8 ноября 1941 года. Оставшись один на один с на
ступающими фашистами, прикрывая отходящих товари
щей, он подорвал себя и фашистов связкой противотан
ковых гранат со словами «Русские не сдаются». Они стали 
не только крылатой фразой, олицетворяющей единство 
многонационального народа России, но и призывом для 
земляков – участников СВО, которые сегодня в составе ар
тиллерийского дивизиона, носящего имя Героя Советского 
Союза Хусена Андрухаева, с честью выполняют поставлен
ные боевые задачи, освобождают землю Донбасса от на
цистов, как 80 лет назад это делал Хусен Андрухаев. 9 мая 
2023 года, находясь вблизи села Дьяково, наши бойцы из 
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Участники СВО на месте гибели Х.Б. Андрухаева 
в с. Дьяково ЛНР

Х.Б. Андрухаев

адыгея является родиной тысяч защитников 
отечества, павших смертью храбрых на полях 
сражений за мир, справедливость, за россию!
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владимир константинов.
для нас день поБеды сакральная дата!
в знак немеркнущей памяти о соБытиях великой 
отечественной войны и о грандиозной поБеде над 
нацизмом президент россии в.в. путин оБъявил 
2025-й в россии годом защитника отечества. 

Для сотен тысяч крымчан, как и для миллионов людей 
в России и странах бывшего СССР, память о войне имеет 
глубоко личное измерение. Это не абстрактная история, 
а то, с чем живо, кровно, генетически связана каждая се
мья. И эта связь бережно хранится и поддерживается. 

По словам Председателя Государственного Совета 
Рес публики Крым Владимира Константинова, «для нас 
День Победы – сакральная дата. Её празднование прохо
дит в непростое, историческое время, время перемен. По
тому все вопросы 80летней давности, то, как наши отцы и 
деды смогли спасти мир от коричневой чумы, обострены».

Все памятные мероприятия, которые уже проходят 
в Крыму, пронизаны глубоким смыслом, содержанием. 
Особое внимание уделяется нашим Героям – ветеранам 
войны, всем, кто пережил её тяготы. В республике более 
7 тысяч ветеранов и 61 тысяча детей войны, в том числе 
68 участников боевых действий, 13 крымчан достигли сто
летнего возраста. В ближайшее время им будут присвое
ны звания почётных граждан муниципальных образова
ний, в которых они проживают. 

36 памятников Великой Отечественной отремонти
ровали депутаты Госсовета Крыма за свои средства. За 
средства попечителей Мемориала "Концлагерь "Крас
ный" в этом году будут реконструированы пять памятни
ков, имеющих большое историческое значение.  Силами 
депутатского корпуса традиционно будут проведены суб
ботники на всех мемориалах, братских могилах и других 
объектах, связанных с Великой Отечественной войной.

Президент Владимир Владимирович Путин назвал 
участников СВО, тружеников войны настоящей, подлин
ной элитой России и отметил, что военнослужащие долж
ны занимать ведущие позиции, в том числе в обществен
ном и муниципальном управлении.

Содержание Послания Президента Российской Феде
рации В.В. Путина Федеральному Собранию Российской 
Федерации от 29 февраля 2024 года, его направленность 
на оказание всесторонней поддержки новым регионам 
Российской Федерации, а также участникам СВО и членам 
их семей обусловливают необходимость существенной 
трансформации всего российского законодательства, как 
федерального, так и регионального.

Послание имеет особое значение, поскольку его поло
жения затрагивают все сферы жизни общества и государ
ства, деятельность всех уровней и ветвей публичной вла
сти и предопределяют дальнейшее развитие России как 
правового социального государства. Депутатский корпус 
в эту работу вовлечен, проблемы решаются в тесной коор
динации с правительством республики.

Поддержка участников СВО и их семей
Для всех крымчан – участников спецоперации – преду

смотрены денежные выплаты и льготы. 
Семьям бойцов СВО предоставляются выплаты и льго

ты наравне с самими участниками спецоперации, в том 
числе 50%я компенсация оплаты коммунальных услуг. 
Дети военнослужащих получают дополнительные гаран
тии в сфере образования и воспитания. В случае гибели 
защитника Отечества его семье оказывается необходи
мая материальная, психологическая и организационная 
помощь.

После возвращения со службы каждый ветеран может 
рассчитывать на помощь в трудоустройстве: центры за
нятости Республики Крым предлагают подходящие вакан
сии и сопровождение при устройстве на работу, а также 
программы профессиональной переподготовки. Это по
зволяет бойцам освоить новые гражданские специаль
ности или открыть собственное дело. При необходимости 
содействие в поиске работы оказывается и членам семей 
участников СВО.

Бойцы СВО смогут пройти реабилитацию в Крыму. 
Для каждого получившего ранение бойца организованы 
все необходимые условия для лечения и восстановления: 
высокотехнологичная медицинская помощь, современ
ное протезирование, курсы реабилитации в госпиталях и 
санаториях, психологическая поддержка. Наряду с этим 
программы оздоровления предоставляются и семьям по
гибших героев: для вдов, родителей и детей организуется 
бесплатный отдых и санаторнокурортное лечение.

Дети участников СВО, их пасынки и падчерицы обес
печиваются бесплатным горячим питанием в школах. При 
приеме в детские сады и школы они зачисляются вне оче
реди. Также квота предусмотрена при поступлении в кол
леджи и вузы.

Для демобилизованных военнослужащих и членов 
семей участников СВО, решивших открыть свое дело, 
предусмотрены гранты и льготные кредиты, налоговые 
каникулы, а также сниженные ставки за аренду госиму

щества. Специалисты оказывают 
консультационную и организа
ционную помощь на всех этапах 
развития бизнеса.

Каждый крымчанин – участник 
СВО имеет право на получение 
земельного участка под индиви
дуальное жилищное строитель
ство или ведение хозяйства. 
Уже предоставлены сотни таких 
участков семьям военнослужа
щих в различных районах рес
публики. С 9 марта 2025 года в 
Крыму ветеранам спецоперации 
упрощена процедура постанов
ки на учет для получения зе
мельного участка. Чтобы встать 
в очередь на получение земли, 
участнику СВО необходимо бу
дет предоставить справку едино

Депутаты Государственного Совета, посещая ветера
нов Великой Отечественной войны, вручают юбилейную 
медаль «80 лет Победы в Великой Отечественной войне 
1941–1945 годов», учрежденную указом Президента. К 
празднику ветераны получат выплаты из бюджета респуб
лики, размер которых в этом году значительно увеличен. 

«Эти люди передали нам код народаПобедителя, и их 
истории жизни придают силы нам, молодым, дают приме
ры патриотизма и самопожертвования. Их рассказы по
могают облечь сухие параграфы учебников в конкретные 
имена и события, в медали и ордена, в металл оружия и 
грубую ткань шинелей, в Подвиг народа», – подчеркнул 
Владимир Константинов. 

ЗакОнОдательная рабОта

Восстановленный памятный знак 
«Братская могила красногвардейцев и советских 

воинов» в селе Ишунь Красноперекопского района.

«В Крыму по итогам выборов депутатов Государствен
ного Совета Республики Крым и представительных ор
ганов муниципальных образований в 2024 году мандаты 
получили 25 наших Защитников. Из них четыре человека 
стали депутатами парламента республики. Крымчане вы
соко ценят вклад наших бойцов в приближение нашей об
щей Победы, в сохранение мира и порядка в Крыму. Мы 
уверены, что в новом статусе участники СВО, на деле до
казавшие свою верность Отечеству, продолжат достойно 
трудиться на благо нашей республики и страны», – убеж
ден Владимир Константинов.
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го образца, утвержденного Правительством РФ, которая 
подтверждает участие в спецоперации. Документ можно 
получить на Госуслугах.

По поручению Председателя Госсовета Республики 
Крым Владимира Константинова Комитет по здравоох
ранению проводит работу по привлечению частных меди
цинских организаций для разработки программы лояль
ности для участников СВО и членов их семей. Подписано 
трёхстороннее соглашение между 13 частными медицин
скими организациями, филиалом Государственного фон
да поддержки участников специальной военной операции 
«Защитники Отечества» по Республике Крым и Межрегио
нальным общественным движением социальных граждан
ских инициатив «Команда возможностей» о поддержке 
участников СВО и членов их семей, включая детей по
гибших участников СВО. В соответствии с условиями со
глашений для данной категории граждан предусматрива
ются скидки на услуги, предоставляемые медицинскими 
учреждениями.

бесплатная юридическая помощь
Право на получение бесплатной юрпомощи распро

странено в отношении заключивших контракт о добро
вольном содействии в выполнении задач, возложенных 
на войска национальной гвардии РФ, и членов семей этих 
граждан.

Поддержка семьи
Еще одно направление работы нацелено на повы

шение рождаемости, стимулирование создания много
детных семей. В Крыму установлен ряд мер поддержки 
семей. Это обеспечение бесплатным горячим питанием 
в школах, различные льготы и субсидии. Но здесь нужно 
действовать более глобально. Возвращение к нашим ис
токам, семейным традициям должно стать нашей нацио
нальной идеей. 

С 2024 года в Крыму статус многодетной семьи 
устанавливается бессрочно, уточнены условия для его 
присвое ния. Документом, подтверждающим статус мно
годетной семьи и права на меры поддержки, является 
удостоверение единого образца, установленного Пра

вительством России. Действие закона теперь также рас
пространяется на военнослужащих и государственных 
служащих, откомандированных для службы и имеющих 
подтвержденное регистрацией место пребывания в Кры
му, и на студентов, получающих образование очно на бес
платной и коммерческой основе, до достижения ими воз
раста 23 лет.

Кроме того, многодетные семьи теперь могут бесплат
но посещать культурные мероприятия, парки, выставки, 
музеи, находящиеся в ведении республики, неограничен
ное количество раз. Ранее это было возможно только один 
раз в месяц. 

Помимо этого, был принят Закон Республики Крым, в 
котором предусмотрена поддержка детей, пострадавших 
от агрессии Украины и получивших увечье (ранение, трав
му, контузию) на территории Республики Крым.

Меры по повышению рождаемости
Крым одним из первых субъектов России принял за

кон «О запрете и профилактике склонения беременных 
женщин к искусственному прерыванию беременности на 
территории Республики Крым» и внес соответствующие 
нормы в Закон «Об административных правонарушениях в 
Республике Крым», предусматривающие штрафы за скло
нение к аборту. В медицинских организациях Крыма от

«Отмечу, что для Крыма такой закон имеет большое 
значение. На сегодняшний день более 159 тысяч человек 
состоят в волонтерских и общественных организациях, 
участвуют в мероприятиях, проводимых в республике. При 
этом важно, что у нас растет активность молодёжи, кото
рая вовлечена в процессы, связанные с развитием Крыма. 
Уверен, что со временем эта положительная тенденция 
сохранится», – рассказал Владимир Константинов. 

Поддержка интеграционных 
процессов в новых субъектах рФ
Отдельным направлением реализации положений 

Послания Президента Российской Федерации стала ра
бота по оказанию методической и методологической по
мощи законодательным органам новых регионов России 
в части правовой интеграции.  Комиссию по интеграции 
новых субъектов в правовую систему РФ при Федераль
ном собрании Российской Федерации возглавляет Пред
седатель Государственного Совета РК В.А. Константи
нов, и она находится в постоянной оперативной связи с 
законодателями из воссоединенных регионов как в во
просах законотворческой работы, так и в решении точеч
ных проблем.  

 послание президента – в действии. парламент крыма  послание президента – в действии. парламент крыма

крыты кабинеты медикопсихологической помощи, в ко
торых женщины проходят доабортное консультирование. 
Число женщин, которые принимают решение сохранить 
ребенка и отказаться от искусственного прерывания бе
ременности увеличивается. Годом ранее в Крыму частные 
клиники прекратили предоставлять услуги по прерыванию 
беременности. 

Установлена новая мера государственной поддерж
ки молодым крымским семьям – принят закон «О регио
нальном студенческом (семейном) капитале в Республи
ке Крым», предусматривающий выплату в размере 1 млн 
руб лей на каждого ребёнка в случае рождения его мате
рью до достижения ею возраста 25 лет (включительно), 
если родители ребёнка (одинокий родитель) обучаются по 
очной форме обучения в ВУЗе или учреждении среднего 
профессионального образования республики. Оформить 
сертификат можно в течение трех лет с 1 января 2025 года 
по 31 декабря 2027 года.

«Наша задача – стимулировать молодых людей на 
создание семей, поддерживать их, помогать им встать 
на ноги. Уверен, что новая мера поддержки будет этому 
способствовать, будет востребована у крымчан», – уверен 
Владимир Константинов. 

добровольчество
В 2024 году принят Закон РК «О добровольчестве (во

лонтёрстве) в Республике Крым». Документом закреплен 
правовой статус волонтёрства в Крыму, определены 
полномочия органов законодательной и исполнительной 
власти, органов местного самоуправления в сфере доб
ровольчества, в том числе в области государственной 
поддержки волонтеров.

в работУ вовлечена вся 
система представительной 

власти реГиональноГо Уровня 
воссоединенных территорий, 

включая орГаны местноГо 
самоУправления

национализация имущества
В Крыму продолжается работа по национализации 

имущества врагов Крыма и России. Главная задача – по
литическая: активов лишаются те, кто совершает преступ
ления против России и её народа. Полученные от продажи 
объектов доходы идут на поддержку участников СВО, их 
родных, на развитие городов и районов Крыма. 

Г. Мелитополь. Запорожская область

Частицу мощей Святого великомученика Георгия 
Победоносца передал Храму Всех Святых 
в земле Крымской просиявших В. Константинов
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в совете законодателей россии в совете законодателей россии

игорь мартынов 
подвел итоги раБоты комиссии совета 
законодателей рф по вопросам межБЮджетных 
отношений и налоговому законодательству

в 2012 году по инициативе государственной думы 
и совета федерации фс рф Был учрежден совет 
законодателей россии, как консультативный 
орган при федеральном парламенте для 
взаимодействия депутатов в законодательном 
процессе и оБмена опытом.

В целях обеспечения непрерывности своей дея
тельности, подготовки и реализации принимаемых Со
ветом решений сформированы Президиум Совета и 
постоянно действующие рабочие органы – комиссии, 
одну из которых по направлению межбюджетных от
ношений и налоговому законодательству с 2016 года 
возглавляет спикер Думы Астраханской области Игорь 
Мартынов.

В 2024 году данной комиссией рассмотрен ряд во
просов по донастройке бюджетной самостоятельности 
регионов, касающихся единой субсидии, реструктури
зации бюджетных кредитов, компенсации выпадаю
щих доходов региональных и местных бюджетов из фе

Так, например, в адрес Комиссии поступило пред
ложение от муниципалитетов о необходимости внесе
ния изменений в федеральное законодательство по 
вопросу расширения ограничений на обращение взыс
каний на средства местного бюджета, имеющие целе
вой характер их использования.

На практике возникают ситуации, когда межбюд
жетные трансферты, имеющие целевое назначение 
из федерального или регионального бюджета, могут 
быть списаны в счет погашения задолженности по обя
зательствам местных бюджетов. Например, при ис
полнении муниципалитетами инициативных проектов, 
реа лизуемых на условиях софинансирования из бюд
жета региона, местного бюджета и средств граждан.

дерального бюджета, а также формирования местных 
бюджетов.

Аналогичная ситуация по списанию целевых меж
бюджетных трансфертов может возникнуть при реали
зации национальных проектов.

В связи с этим Комиссия направила в адрес Прави
тельства России предложение о расширении перечня 
ограничений при обращении взысканий на средства 
местного бюджета, имеющих целевой характер их ис
пользования.

Также в 2024 году в рамках интеграции воссоеди
ненных регионов в правовую, экономическую и со
циальную системы страны спикером областной Думы 
Игорем Мартыновым проведены совещания с пред
ставителями Народного Собрания Луганской Народ
ной Республики по законодательному обеспечению 
бюджетного процесса.

«Благодаря выстроенной Федеральным Парла
ментом работе в Совете законодателей России мы со
вместно с коллегами из регионов вырабатываем консо
лидированные решения по возникающим практическим 
вопросам законодательного обеспечения реализации 
государственной политики», – отметил спикер астра
ханского парламента Игорь Мартынов, подводя итог ра
боте Комиссии Совета законодателей РФ по вопросам 
межбюджетных отношений и налоговому законодатель
ству в 2024 году.

В 2025 году в Комиссию поступили предложения ре
гионов по совершенствованию межбюджетных отноше
ний, которые планируются к рассмотрению с участием 
профильных комитетов Палат Федерального Собрания.



заседание президиума совета законодателей 
рф посвятили защите прав потреБителей и 
развитиЮ оБщественного транспорта

заместитель председателя государственной думы ирина яровая 
и первый зампред совфеда андрей яцкин провели заседание 
президиума совета законодателей российской федерации.

На него пригласили главу фе
дерального Минтранса Романа 
Старовойта, руководителя Роспот
ребнадзора Анну Попову, пред
ставителей Мипромторга, Центро
банка, сенаторов РФ, депутатов 
Госдумы, а также глав органов за
конодательной власти регионов.

В повестку дня были включены 
вопросы, касающиеся защиты по
требителей в стране и перспектив 
регулярных перевозок пассажиров 
общественным транспортом.

Участие в работе в режиме ВКС 
приняли председатели и депутаты 
парламентов ЮРПА.

Говоря о защите прав потреби
телей, вицеспикер Госдумы Ирина 
Яровая предложила Роспотреб
надзору совместно с профильны
ми министерствами разработать 
типовые формы потребительских 

возчиками, включающими конкрет
ные требования к качеству транс
портного обслуживания. По его 

словам, важно обеспечить и син
хронизацию работы разных видов 
общественного транспорта, согла
сование маршрутов перевозок с 
решениями в области городского 
планирования.

«Это ответственность как ре
гиональных, так и муниципальных 
властей. Обновлению транспорта 
способствует реализация феде
рального проекта развития обще
ственного транспорта, важным 
инструментом которого являются 
межбюджетные трансферты на 
обеспечение ежегодного снижения 
среднего возраста парка обще
ственного транспорта. Здесь край
не важно обеспечить достаточ
ность, своевременность доведения 
данных средств до регионов», – ре
зюмировал Андрей Яцкин.

Для регионов России поднятые 
на Совете темы имеют особую ак

Также она предложила дать 
больше полномочий Роспотреб
надзору, чтобы ведомство полу
чило более широкие возможности 
по упреждению и профилактике 
случаев причинения вреда жизни и 
здоровью человека

Первый зампред Совета Феде
рации, в свою очередь, подчеркнул, 
что Стратегию госполитики в обла
сти защиты прав потребителя на 
период до 2030 года необходимо 
сделать более актуальной, а также 
скорректировать план реализации 
этого документа с учетом нынеш
них реалий.

Продолжая, сенатор добавил – 
парламентарии рассчитывают на 
принятие до конца весенней сес
сии правительственной инициати
вы, нацеленной на защиту россиян 
от навязывания ненужных товаров 
и услуг путем манипулирования ин
формацией.

В части регулярных перевозок 
людей общественным транспор
том, по мнению первого замести
теля председателя Совфеда, необ
ходимо работать над повышением 
качества обслуживания пассажи
ров, в том числе путем заключения 
долгосрочных контрактов с пере

жизни людей, ее участники занима
ются на постоянной основе.

Что касается развития тран
спортной отрасли Краснодарского 
края, то в 2023 году она получи
ла беспрецедентную финансовую 
поддержку, как на федеральном, 
так и на региональном уровне. Так, 
по поручению главы государства на 
обновление общественного авто
мобильного транспорта направле
но 50 млрд рублей. Это позволит 
закупить более 6 тыс. автобусов. 
При этом из бюджета субъекта на 
приобретение техники для пере
возки пассажиров выделено более 
9 млрд рублей.

договоров в сфере приобретения 
товаров и услуг.

Парламентарий подчеркнула, 
что в дальнейшем они должны бу
дут размещаться на сайтах Роспот
ребнадзора, МФЦ и Госуслуг.

«Закон о защите прав потре
бителей имеет универсальное 
качество, касается разных видов 
товаров и услуг, которые приоб
ретаются гражданами. Уверена, 
что современный формат рабо
ты государственной власти в за
щите интересов граждан должен 
быть проактивным. Важно создать 
инструменты, которые дадут по
требителю ключ к правильному 
поведению, правильному взаимо
действию и правильному договору, 
чтобы избежать и сделать невоз
можным нарушение его прав», – 
сказала Ирина Яровая.

отдельная задача – это 
создание Безопасной и 

прозрачной для потреБителей 
онлайн-среды. это вклЮчает в 
сеБя создание четких правил 

для онлайн-продавцов, БорьБу 
с контрафактом, соБлЮдение 

прав потреБителя на оБмен 
и возврат товаров, защиту 

персональных данных 
пользователей

туальность. В частности по инфор
мации профильного департамента 
Краснодарского края, с 2023 года 

в субъекте действует 
рассчитанная до 2028 
года регпрограмма по 
обеспечению прав по
требителей. Она была 
разработана на осно
вании распоряжения 
Губернатора Кубани и 
в соответствии с ме
тодическими рекомен
дациями Роспотреб
надзора.

Цель документа 
– развитие системы 
обеспечения прав по
требителей для мини

мизации рисков их нарушения, а 
также создание необходимых усло
вий для эффективной работы с по
требителями услуг и товаров. Ре
шением задач краевой программы, 
связанных с улучшение качества 

в рамках концессионного 
соглашения, заклЮченного на 
25 лет между администрацией 

куБанской столицы и 
специализированной 
компанией – «синара-

городские транспортные 
решения краснодар», до 

2026 года предусмотрено 
поэтапное строительство 

35,6 км трамвайных линий и 
приоБретение 100 трамваев. в 
течение прошлого года парк 
оБщественного транспорта 

оБновился и в других 
муниципалитетах куБани.

в совете законодателей россиии в совете законодателей россиии
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владимир путин. 
как Было прежде, уже не Будет

актУально актУально

18 марта президент рф владимир путин принял участие в раБоте ежегодного съезда российского 
соЮза промышленников и предпринимателей (рспп)  на съезде рспп  он рассказал, что ждет 
российскуЮ экономику.

	Вопросы приватизации необходимо обсуждать, пока 
они не будут решены:

очевидно, и уже не раз говорил 
оБ этом: как Было прежде, уже 
не Будет. на полнуЮ своБоду 
торговли, платежей и перетоков 
капитала надеяться не стоит, 
как не приходится рассчитывать 
и на западные механизмы 
защиты прав инвесторов и 
предпринимателей 

основные заявления президента 

	Против физических и юридических лиц из России ввели 28 595 санкций.
	Это кратно больше, чем против всех остальных стран, вместе взятых.
	Даже если ограничения ослабят, найдется другой способ вставить палки 

в колеса.
	Санкции — это не временные или точечные меры, а механизм системного 

стратегического давления на Москву:

о беспрецедентном Уровне санкций

	Россия никого не выгоняла со своего рынка, компании сами принимали решение — под давлением или нет.
	Некоторые из них собираются вернуться — об этом известно.
	Привилегий и преференций для западных брендов не будет, пусть работают на конкурентной основе:

как Бы ни складывалась оБстановка, какой Бы ни Была 
система международных отношений, у наших конкурентов 
всегда Будет стремление сдержать нашу страну, ослаБить ее 
экономические и технологические возможности

напомнЮ: в 2024 году рост ввп еврозоны составил 0,9 
процента — «Большой семерки». почему она «Большая», 
непонятно. там куда ни посмотришь  — на карте не 
видно

	На полную свободу платежей и перетока капиталов в мире рассчитывать уже 
не стоит.

	Российский бизнес столкнулся с серьезными вызовами, но адаптировался к 
ограничениям и грамотно воспользовался уходом западных компаний.

	Власти будут делать все, чтобы поддержать отечественные бренды, добьют
ся нужного результата в экономике.

	Россия должна оставаться тихой гаванью для отечественного бизнеса.
	Мир огромный — инвестировать надо туда, где выгодно Москве.
	Бизнесу было бы полезно участвовать в совместных проектах с партнерами 

по БРИКС:

о возвращении западных компаний

интересы российских компаний, предприятий, их сотрудников для нас 
всегда Будут в приоритете. именно с этих позиций Будем рассматривать 
вопрос возвращения на наш рынок заруБежного Бизнеса

	Следует актуализировать список ушедших компа
ний, чтобы сделать процесс их возвращения мак
симально прозрачным.

	Россия уважает тех, кто остался в стране — даже 
под другими брендами, но сохранили персонал и 
технологии.

	Москва будет налаживать кооперацию с надежны
ми партнерами.

	Нужно внимательно следить за выкупом активов 
иностранными компаниями, переставшими рабо
тать в России.

о приватизации

у нас есть свои системные проБлемы, 
связанные с приватизацией, защитой прав 
доБросовестных приоБретателей. вы знаете 
моЮ позициЮ. там все что-то у нас Буксует, 
Буксует — и мы доБьемся сами того, чтоБы 
эту проБлему окончательно закрыли

российский союз промышлен-
ников и предпринимателей 
представляет интересы деловых 
кругов как в россии, так и на 
международном уровне. россий-
ский союз осуществляет свою 
деятельность посредством двух 
юридических лиц, обладающих 
различным правовым статусом – 
общероссийского объединения 
работодателей (оор «рспп») и 
общероссийской общественной 
организации (рспп).
российский союз сегодня - это 
более ста отраслевых и регио-
нальных объединений, пред-
ставляющих ключевые секторы 
экономики, в том числе машино-
строение, инвестиционно-бан-
ковскую сферу, топливо-энер-
гетический комплекс, а также 
строительство, химическое про-
изводство, легкую и пищевую 
промышленность, сферу услуг.
российский союз объединяет 
тысячи российских компаний 
– промышленных, научных, 
финансовых организаций во всех 
регионах россии.
российский союз видит свое 
предназначение в консолидации 
усилий промышленников и пред-
принимателей россии, направ-
ленных на улучшение деловой 
среды, повышение статуса 
российского бизнеса в стране и 
в мире, поддержание баланса 
интересов общества, власти и 
бизнеса.
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национальные приоритеты национальные приоритеты

валентина матвеенко. 
сегодня формируется масштаБный тренд на здоровьесБережение. 
и россия совершенно точно – 
в его авангарде

пленарное заседание всероссийского 
женского форума «женщины — за 
здоровое оБщество», которое прошло 
в начале марта, провела председатель 
совета федерации валентина матвиенко 

Перед началом дискуссии спикер СФ озвучила при
ветствие участникам форума Президента Российской 
Федерации Владимира Путина. «Сбережение, укреп
ление здоровья граждан – это, без преувеличения, 
ключ к достижению наших национальных целей разви
тия, один из безусловных приоритетов стратегической, 
долгосрочной повестки государства. И в его реализа
ции очень многое зависит именно от женщин», – гово
рится в приветствии.

Глава государства считает, что женщины чаще, чем 
мужчины, посвящают себя благородным, милосерд
ным профессиям в области медицины и социальной 
сферы. «Всегда действуют как специалисты высокого 
уровня, привносят в свою работу искреннюю заботу, 
внимание. Сострадание. Такое неравнодушие, ответ

В своем выступлении Валентина Матвиенко акцен
тировала внимание, что форум объединяет всех, для 
кого забота о здоровье и социальном благополучии лю
дей стала не только профессиональным призванием, но 
и настоящей жизненной миссией.

Спикер СФ уверена, что идеи, прозвучавшие на ме
роприятиях форума, будут востребованы в работе пре
зидентского Совета по реализации государственной 
демографической и семейной политики.

Она напомнила, что Совет Федерации предметно 
занимается комплексом вопросов, связанных со здоро
вьем детей – это и тема обеспечения семей детским пи
танием отечественного производства, и строительство 
в регионах объектов детского здравоохранения, отдыха 
и многое другое.

По мнению Валентины Матвиенко, для решения 
многоплановой задачи повышения здоровья общества, 
поставленной главой государства, необходимо во мно
гом переосмыслить саму философию здравоохране
ния. Спикер СФ убеждена, что именно женщины смогут 
сыграть здесь ведущую роль. «Женские общественные 
организации внесли огромный вклад в разработку но
вых национальных проектов, выступили авторами мно
жества общественных инициатив, направленных на 
формирование здорового общества. Женский взгляд, 
гибкость мышления, врождённая чуткость и эмпатия по
зволяют получить новые нешаблонные подходы в обла
сти сохранения и приумножения здоровья».

Она собирала и озвучивала вопросы зрителей участни
кам дискуссии.

Министр здравоохранения РФ Михаил Мурашко 
подчеркнул, что российские женщины – главные за
щитники семейного здоровья. По его словам, сегодня 
они играют ключевую роль в формировании здорового 
общества, так как первыми замечают изменения само
чувствия у своих близких, предлагают следовать здоро
вому образу жизни, рекомендуют правильное питание.

Министр рассказал о деятельности в области укреп
ления здоровья россиян, о новых возможностях ме
дицины и внедрении информационных технологий. В 
частности, Михаил Мурашко проинформировал о реа
лизации нового национального проекта «Продолжение 
активной жизни», в рамках которого планируется рас
ширить доступность профилактической медицины, пре
жде всего, для жителей сельских территорий и отдален
ных районов. Он сообщил, что будет создано 200 новых 
центров здоровья для взрослых.

Среди важных тем Министр назвал вопросы демо
графии, борьбу с вредными привычками у населения, с 
ожирением у детей.

Руководитель ФМБА России Вероника Скворцова от
метила, что Федеральное медикобиологическое агент
ство находится на острие биомедицинских технологиче
ских разработок – как в областях основных полномочий 
по обеспечению радиационной, химической и биоло
гической безопасности и созданию средств защиты че
ловека в экстремальных условиях, так и, в целом, в раз
витии здоровьесберегающих технологий. «Внедрение 
стандартизованных биомедицинских научнотехнологи
ческих платформ позволило научным центрам Агентства 
за последние годы разработать более 40 лекарственных 
препаратов, из которых более 20 – уже зарегистриро
вано. В 2024 году успешно завершён трёхлетний цикл 
доклинических исследований неоантигенной онковак
цины против колоректального рака», – сообщила она. 
По словам Вероники Скворцовой, благодаря тому, что в 
прошлом году принят закон о применении персонали
зированных препаратов, разработанный по инициативе 
Агентства, уже с этого года возможно применение вак
цины против колоректального рака у пациентов.

«В настоящее время на продвинутых стадиях нахо
дятся разработки неоантигенных и Тлимфоцитарных 
клеточных онковакцин против меланом и глиобластом», 
– добавила руководитель ФМБА.

В ходе пленарного заседания также выступили ко
ординатор проекта Совета ЕЖФ «Здоровье женщины 
– благополучие нации» Оксана Драпкина и координатор 
проекта Совета ЕЖФ «Женщины за здоровое общество 
Анастасия Столкова.

ственная гражданская, общественная позиция помога
ет эффективнее решать важные задачи», — подчеркнул 
Владимир Путин, отметив важность инициатив Совета 
Евразийского женского форума.

В своем выступлении Валентина Матвиенко акцен
тировала внимание, что форум объединяет всех, для 
кого забота о здоровье и социальном благополучии 
людей стала не только профессиональным призвани
ем, но и настоящей жизненной миссией.

Председатель СФ обратила внимание на продви
жение прорывных идей в рамках реализации проектов 
под эгидой Совета Федерации и Совета Евразийского 
женского форума (ЕЖФ). В их числе – «Донорство у нас 
в крови», «Женщины в фармацевтической промышлен
ности», одноимённый с Форумом проект «Женщины за 
здоровое общество», а также масштабная инициатива 
«Профилактический щит», направленная на мотивацию 
к здоровому образу жизни.

Валентина Матвиенко отметила, что на форуме при
сутствуют женщиныглавы муниципальных образова
ний, многие из которых реализуют проекты по созданию 
так называемых «территорий здоровья». Спикер Совета 
Федерации призвала создать реестр таких территорий 
и предложила на площадке Совета ЕЖФ выработать 
всероссийский стандарт этой работы.

«Сегодня формируется масштабный тренд на здо
ровьесбережение. И Россия совершенно точно – в его 
авангарде», – подчеркнула Валентина Матвиенко.

Соведущей пленарного заседания стала интерак
тивная помощница «Панацея», названная в честь древ
негреческой богини – целительницы от всех болезней. 
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«а земля-то круглая». 
60 лет назад человек впервые вышел в открытый космос

история. события. Факты история. события. Факты

выход человека в открытое космическое 
пространство сша планировали осуществить 
в конце апреля 1965 года, но советский соЮз 
их опередил. 18 марта 1965 года в 10 утра по 
московскому времени с космодрома «Байконур» 
стартовал космический кораБль «восход-2». 
на Борту находились командир экипажа 
подполковник павел ивановича Беляев (позывной 
«алмаз-1») и второй пилот майор алексей 
архипович леонов (позывной «алмаз-2»). ему и 
принадлежала честь впервые выйти в открытый 
космос.

Их полет продолжался недолго – чуть более суток, 
но оказался настолько сложным и полным нештатных 
ситуаций, что позывные с названием камней, из суе
верных соображений, космонавты больше не использу
ют. Хотя начиналось все в спокойном рабочем режиме.

Экипаж подбирался с особой тщательностью. Бе
ляев был самым опытным летчиком в первом отряде 
космонавтов, а Леонов не только прекрасно переносил 
тренировки в барокамере и центрифуге, но и больше 
других подходил по моральнопсихологическим каче
ствам для предстоящей миссии. В состав запасного 
экипажа вошли Виктор Горбатко и Евгений Хрунов, при
чем последний был готов в случае форсмажора заме
нить и Беляева, и Леонова.

Лететь космонавтам предстояло на передовом ко
рабле «Восход2», созданном специалистами ОКБ1 
(ныне Ракетнокосмическая корпорация «Энергия» им. 
С. П. Королева) под руководством легендарного кон
структора Сергея Королева. Для этого трехместный 
«Восход» был переоборудован в двухместный. Таким 
образом освободилось пространство для надевания 
скафандра и входа в шлюзовую камеру. Кстати, трени
ровки космонавтов проходили в самолете Ту104, где в 

натуральную величину был установлен макет корабля 
«Восход2».

Специально для этого полета была разработана 
шлюзовая камера «Волга», которая сообщалась с каби
ной люком с герметизирующей крышкой. Камера могла 
открываться внутрь гермокабины как автоматически, 
так и вручную. В шлюзовой камере были размещены 
две кинокамеры для съемки процесса входа и выхода 
космонавта из нее. Снаружи установили аппарат теле
визионной системы «Топаз25», который должен был 
запечатлеть космонавта уже в космическом простран
стве. Прием телесигнала осуществлялся на полигоне 
«Медвежьи озера» в Московской области, в Красном 
Селе Ленинградской области и в центре «Уссурийск» 
на Дальнем Востоке. Помимо этого, с внешней сторо
ны шлюзовой камеры располагались баллоны с запа
сом воздуха для наддува шлюзовой камеры и баллоны 
с аварийным запасом кислорода. Перед спуском на 
3емлю основная часть шлюзовой камеры должна была 
быть отсоединена.

Для выхода в космос разработали специальный 
скафандр вентиляционного типа «Беркут», покрытый 
многослойной герметичной оболочкой. Она позволяла 
поддерживать избыточное давление внутри скафандра 
и таким образом обеспечивать нормальную жизнедея
тельность космонавта внутри него. Снаружи «Беркут» 
был покрыт особым составом, задачей которого было 
предохранять космонавта от теплового воздействия 
солнечных лучей. Скафандр весил 20 килограмм и рас
ходовал 30 литров кислорода в минуту, комплектом к 
нему шел ранец весом 21 килограмм. Запаса кислоро
да должно было хватить на получасовое пребывание в 
открытом космическом пространстве. Скафандрами 
были обеспечены и Леонов, и Беляев, чтобы командир 
при необходимости мог помочь вышедшему в космос 
напарнику.

Казалось, все было продумано до мелочей. Тем 
не менее, специалисты понимали, что предугадать на 
земле, какие могут возникнуть проблемы в космосе, – 
невозможно. Первая проблема возникла уже после вы
хода корабля на орбиту. Вместо запланированных 400 
км изза сбоя системы корабль вышел на 497,7 км, а 
уже с 500 км начинался смертельный для космонавтов 

радиационный пояс Земли. Это был абсолютный миро
вой рекорд, до этого ни один пилотируемый космиче
ский летательный аппарат не достигал такой высоты. 
Несмотря на риск, выход в космос было решено не 
отменять. На первом витке вокруг Земли была надута 
шлюзовая камера «Волга» – началась подготовка к вы
ходу в космическое пространство.

Беляев наполнил камеру воздухом, открыл люк, 
сое динявший с ней кабину корабля. После чего Лео
нов «вплыл» в шлюзовую камеру, а Павел Иванович 
закрыл люк и начал разгерметизацию камеры. В 11 ча
сов 34 минуты Алексей Леонов вышел в космическое 
пространство. В этот момент Беляевым было переда
но сообщение в эфир: «Человек вышел в космическое 
пространство! Человек вышел в космическое про
странство! Находится в свободном плавании!».

в этот момент Беляевым Было 
передано сооБщение в эфир: 
«человек вышел в космическое 
пространство! человек вышел 
в космическое пространство! 
находится в своБодном 
плавании!».

ПеРВые В КОСМОСе
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"Первое, что я увидел, когда приоткрылся люк, был 
яркийяркий свет, – рассказывал позже о своих впе
чатлениях Леонов. – Проверил на шлеме защитное 
зеркало из золоченого стекла почти стопроцентной 
плотности. Я обязан был закрыть стекло полностью, но 
оставил маленькую щель, потому что решил: я должен 
увидеть Вселенную своими глазами такой, какая она 
есть! Однако свет Солнца был сильнее электросварки, 
и мне пришлось опустить светофильтр. Вырвалось не
ожиданное: "А Землято круглая..."

В открытом космосе Алексей Архипович совершил 
пять отходов от шлюзовой камеры. Первый был сделан 
всего на метр, а остальные чуть больше, чем на пять 
метров – полную длину тросафала, связывавшего кос
монавта с кораблем. Все это время в скафандре под
держивалась комфортная температура, при том, что 
его наружная поверхность разогревалась на солнце до 
60°С, а в тени охлаждалась до 100°С. Все это время Бе
ляев следил за работой Леонова с помощью телекаме
ры и телеметрии и был готов оказать помощь.

Все шло в штатном режиме, пока не настало время 
возвращаться на корабль. Оказалось, что изза боль

стве (1 метр шириной), поскольку "входить" в корабль, 
изза особенностей конструкции, можно было только 
ногами вперед. Ценой невероятных усилий Алексею 
Леонову это удалось, хотя его пульс зашкаливал, а до 
теплового удара оставались доли градуса. В итоге, вне 
корабля Алексей Архипович находился 23 минуты 41 
секунду, из них чистое время пребывание в открытом 
космосе составило 12 минут и 9 секунд.

Казалось, самое страшное позади, однако новые 
трудности ждали космонавтов при посадке. Систе
мы "Восхода2" были рассчитаны на автоматическую 
посадку на 17м витке, но этого не произошло: изза 
сильного удара при "отстреле" шлюзовой камеры вы
шла из строя система ориентации и не включилась ав
томатическая тормозная двигательная установка. Ко
рабль приходилось сажать вручную.

Была рассчитана примерная точка приземления – 
150 км от Соликамска. В итоге, посадка произошла в 70 
км от Соликамская и в 180 км от Перми в глухой тайге. 
Павел Беляев практически вслепую вывел "Восход2" 
на нужную траекторию. Корабль успешно приземлился 

19 марта в 12:02 по московскому времени. Павел Беля
ев стал первым в мире человеком, посадившим косми
ческий корабль без автоматики.

Спасение героев также было драматичным. Сразу 
же после приземления для их поисков были подняты 
четыре самолета "Ан2" и военные вертолеты. Обна
ружить "Восход2" удалось через несколько часов, но 
забрать космонавтов сразу не представлялось возмож
ным – вокруг не было ни одной походящей площадки 
для посадки вертолета, а поднимать их по тросовой 
лестнице летчикам было строго запрещено.

На следующий день до космонавтов на лыжах до
шла группа спасателей. Они соорудили бревенчатую 
избушкушалаш и оборудовали в ней места для ночле
га. Тем временем вовсю шла подготовка площадки для 
посадки вертолета. 21 марта она была готова. В тот же 
день на борту Ми4 Беляев и Леонов были доставлены в 
Пермь. А 23 марта героев уже встречала Москва.

На государственной комиссии после полета Алексей 
Леонов сделал самый короткий доклад в истории космо
навтики: "В открытом космосе жить и работать можно".

екатерина Зайцева

история. события. Факты история. события. Факты

"первое, что я увидел, 
когда приоткрылся лЮк, 
Был яркий-яркий свет," – 
рассказывал позже о своих 
впечатлениях леонов.

ЮРИй ГАГАРИН И АНДРИяН НИКОЛАеВ ПОЗДРАВЛяЮТ 
АЛеКСея ЛеОНОВА С УСПешНыМ ЗАВеРшеНИеМ ПОЛеТА

вырвалось 
неожиданное: 
"а земля-то круглая..."

шой разницы давлений снаружи и внутри скафандра, 
его сильно раздуло, и требовались невероятные уси
лия, чтобы вернуться в шлюзовую камеру. После не
скольких неудачных попыток, понимая, что кислород 
начинает заканчиваться, Леонов принял крайне риско
ванное решение: он сбросил давление в скафандре до 
аварийного, что могло привести к закипанию крови. 
Только после этого космонавт смог втиснуться в люк 
камеры, но сделал это, вопреки требованиям инструк
ции, головой вперед. Теперь ему предстояло развер
нуться в скафандре в экстремально узком простран
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парламенты Юга
южный

Федеральный 
окрУГ

северо-
кавказский

Федеральный 
окрУГ

28  |
 №

 3
–4(7

) а
прель–ию

нь 2
010 г.

 |

в
ес

т
н
и
к
  ю

р
п
а

м
олодеж

ны
й п

арлам
ент

ти
пичн

ым д
ля б

изн
еса с

та
ло п

ред-

прияти
е чи

сленность
ю д

о 9
 че

ловек.
 

С р
азв

ити
ем м

алого
 б

изн
еса г

осу-

дарств
а е

С с
вязы

вают в
озм

ожность
 

эко
номиче

ско
го

 подъема отс
та

лых 

реги
онов и

 с
нижения н

апряженно-

сти
 в

 о
бщ

еств
е. В

 п
оследнее д

еся-

ти
лети

е малый бизн
ес обеспечи

л 

созд
ание о

ко
ло 8

0%
 р

абочи
х м

ест в
 

Западной е
вропе и

 С
Ш

а.

основной 
пока

зате
ль 

эф
ф

ек-

ти
вности

 б
изнес-и

нку
бато

ра –
 к

о-

Сте
пень в

овлечения м
олодежи 

в 
инновационную

 
деяте

льность
 

определит р
езульт

аты
 и направле-

ние р
азвити

я э
ко

номики
 о

бласти
 

в будущ
ем. 

поэто
му уже сейчас 

необхо
димо акт

ивно привлека
ть

 

к 
инновационному 

предприни-

мате
льств

у молодое поко
ление, 

орга
низовать

 подго
то

вку
 нового

 

поко
ления и

нновационных м
енед-

жеров, 
способных 

эф
ф

ект
ивно 

работа
ть

 в
 н

овой и
нновационной 

эко
номике

 и
 в

 с
оверш

енств
е в

ла-

дею
щ

их ф
орсайто

м. 

Областной бизнес-инкубатор поможет 

молодым предпринимателям на этапе становления

на н
ачальном э

та
пе с

та
новле-

ния 
молодого

 
предпринимате

ля 

отс
утс

тв
ие опыта

 в орга
низации 

производств
енного

 п
роцесса, н

а-

лаживании с
вязей с

 п
оста

вщ
ика

-

ми и потр
ебите

лями продукц
ии 

приводит к
 то

му, 
что

 б
ольш

инств
о 

бизнес-п
роект

ов та
к 

и оста
ю

тс
я 

не реализованными, 
а молодые 

лю
ди т

еряю
т 

уверенность
 в

 с
воих 

деловых 
способностя

х.
 

помочь 

им н
а э

то
м э

та
пе м

ожет 
област-

ной молодежный инновационный 

бизнес-и
нку

бато
р, к

ото
рый р

еш
а-

ет с
ледую

щ
ие з

адачи:

– 
помощ

ь 
субъект

ам 
моло-

дежного
 

инновационного
 

пред-

принимате
льств

а в ста
новлении 

и р
азвити

и б
изнеса п

уте
м п

редо-

ста
вления на льго

тн
ых 

условиях 

сроко
м д

о 3
 л

ет о
ф

исных п
омещ

е-

ний и
 о

ргт
ехн

ики
;

личеств
о ф

ирм, 
выпущ

енных 
за 

время сущ
еств

ования, 
и ко

личе-

ств
о н

овых 
рабочих 

мест, 
создан-

ных 
его

 
ф

ирмами-р
езидента

ми. 

Бизнес-и
нку

бато
р, 

ка
к 

ф
ормиро-

вание, п
ризванное с

оздать
 м

акс
и-

мально 
благо

приятн
ую

 
атм

ос-

ф
еру для развити

я предприяти
й 

на ста
дии ста

новления бизнеса, 

реш
ает 

для с
воих 

членов м
ноги

е 

их 
проблемы, 

передавая им не-

обхо
димые з

нания и
 м

ето
дики

 д
ля 

дальнейш
его

 
самосто

яте
льного

 

развити
я.

наибольш
ую

 
польз

у 
начи

наю-

щ
им м

олодым п
редпринимате

лям в
 

бизн
ес-и

нку
бато

ре принесет п
олная 

ко
нцентр

ация н
а п

редпринимате
ль-

ски
х 

за
дача

х, 
благо

даря п
ривлече

-

нию к
 в

ыполнению о
бслуж

ивающ
их 

ф
ун

кц
ий 

проф
ессиональн

ых 
со-

тр
уд

нико
в бизн

ес-и
нку

бато
ра, 

те
м 

самым снижая р
асхо

ды н
а содержа-

ние ш
та

тн
ых с

отр
уд

нико
в. 

ВОЛГОГРАД

РОСТОВ-НА-ДОНУ

ЭЛИСТА

АСТРАХАНЬ

СТАВРОПОЛЬ

КРАСНОДАР

МАЙКОП

ЧЕРКЕССК

НАЛЬЧИК

МАГАС

МАХАЧКАЛА

ГРОЗНЫЙ

АДЫГЕЯ

КАРАЧАЕВО-ЧЕРКЕСИЯ

ВЛАДИКАВКАЗ

КАБАРДИНО-БАЛКАРИЯ

СЕВЕРНАЯ ОСЕТИЯ-АЛАНИЯ

ИНГУШЕТИЯ

АСТРАХАНСКАЯ
ОБЛАСТЬ

РОСТОВСКАЯ
ОБЛАСТЬ

ВОЛГОГРАДСКАЯ
ОБЛАСТЬ

КАЛМЫКИЯ

СТАВРОПОЛЬСКИЙ
КРАЙ

КРАСНОДАРСКИЙ
КРАЙ

ДАГЕСТАН

ЧЕЧЕНСКАЯ
РЕСПУБЛИКА

ПЯТИГОРСК

СИМФЕРОПОЛЬ

РЕСПУБЛИКА 
КРЫМ

СЕВАСТОПОЛЬ

ЮЖНЫЙ
ФЕДЕРАЛЬНЫЙ 

ОКРУГ

СЕВЕРО-
КАВКАЗСКИЙ

ФЕДЕРАЛЬНЫЙ 
ОКРУГ

ЮЖНО-РОССИЙСКАЯ 

ПАРЛАМЕНТСКАЯ 

АССОЦИАЦИЯ

Â Þ
ÐÏÀ âõîäÿò âñå 13 çàêîíîäàòåëüíûõ 

(ïðåäñòàâèòåëüíûõ) î
ðãàíîâ ãîñóäàðñòâåííîé 

âëàñòè ñóáúåêòîâ Ðîññèéñêîé Ô
åäåðàöèè, ð

àñ-

ïîëîæåííûõ â Þ
æíîì ô

åäåðàëüíîì îêðóãå, à
 â 

êà÷åñòâå àññîöèèðîâàííîãî ÷ëåíà – Ïàðëàìåíò 

Ðåñïóáëèêè Àáõàçèÿ. 

Îðãàíàìè ïàðëàìåíòñêîé 

àññîöèàöèè ÿâëÿþòñÿ: 

• êîíôåðåíöèÿ; 

• ñîâåò ïàðëàìåíòñêîé àññîöèàöèè; 

• ïðåäñåäàòåëü ïàðëàìåíòñêîé àññîöèàöèè; 

• êîìèòåòû ïàðëàìåíòñêîé àññîöèàöèè. 

Âûñøèì îðãàíîì ïàðëàìåíòñêîé àññî-

öèàöèè ÿâëÿåòñÿ êîíôåðåíöèÿ. Â
 2001-2008 

ãîäàõ ïðîâåäåíî äåñÿòü êîíôåðåíöèé Þ
ÐÏÀ 

(I ê
îíôåðåíöèÿ ñîñòîÿëàñü 21 èþíÿ 2001 ãîäà 

â ã. 
Ðîñòîâå-íà-Äîíó, í

à íåé áûëè ïðèíÿòû 

ó÷ðåäèòåëüíûå äîêóìåíòû Þ
ÐÏÀ). 

Îðãàíèçàöèþ äåÿòåëüíîñòè Þ
ÐÏÀ îñó-

ùåñòâëÿåò ñîâåò ïàðëàìåíòñêîé àññîöèàöèè, 

ñîñòîÿùèé èç ðóêîâîäèòåëåé ïàðëàìåíòñêèõ 

äåëåãàöèé. 

Ïðåäñåäàòåëü Þ
ÐÏÀ ÿâëÿåòñÿ ïî äîëæíî-

ñòè ïðåäñåäàòåëåì Ñîâåòà ïàðëàìåíòñêîé àñ-

ñîöèàöèè, î
ñóùåñòâëÿåò òåêóùåå ðóêîâîäñòâî 

ïàðëàìåíòñêîé àññîöèàöèåé, ê
îîðäèíèðóåò 

ðàáîòó åå îðãàíîâ, â
åäåò çàñåäàíèÿ êîíôåðåí-

öèè è îáåñïå÷èâàåò èõ ïðîâåäåíèå. 

Ïðåäñåäàòåëüñòâî â ïàðëàìåíòñêîé àññî-

öèàöèè â ñîîòâåòñòâèè ñ Óñòàâîì îñóùåñòâëÿ-

þò ïðåäñåäàòåëè çàêîíîäàòåëüíûõ îðãàíîâ – 

÷ëåíîâ Þ
ÐÏÀ â àëôàâèòíîì ïîðÿäêå, è

ñõîäÿ èç 

íàèìåíîâàíèÿ ñóáúåêòà Ðîññèéñêîé Ô
åäåðà-

öèè, í
åçàâèñèìî îò êîíñòèòóöèîííî-ïðàâîâîãî 

ñòàòóñà ñóáúåêòà Ðîññèéñêîé Ô
åäåðàöèè. 

Ñ 2001 ãîäà ïàðëàìåíòñêóþ àññîöèàöèþ âîçãëàâëÿëè ïðåä-

ñåäàòåëè çàêîíîäàòåëüíûõ (ï
ðåäñòàâèòåëüíûõ) î

ðãàíîâ – ÷ëå-

íîâ Þ
ÐÏÀ (â

 ïîðÿäêå èçáðàíèÿ): Ð
îñòîâñêîé îáëàñòè, À

ñòðàõàí-

ñêîé îáëàñòè, Â
îëãîãðàäñêîé îáëàñòè, Ð

åñïóáëèêè Äàãåñòàí. Â
 

íàñòîÿùåå âðåìÿ â Þ
ÐÏÀ ïðåäñåäàòåëüñòâóåò Ãîñóäàðñòâåííûé 

Ñîâåò-Õàñý Ðåñïóáëèêè Àäûãåÿ. 

Äëÿ îñóùåñòâëåíèÿ ïîëíîìî÷èé Þ
ÐÏÀ 

îáðàçîâàíû êîìèòåòû: 

1) ï
î âîïðîñàì çàêîíîäàòåëüñòâà, ãîñóäàðñòâåííîãî ñòðîè-

òåëüñòâà è ìåñòíîãî ñàìîóïðàâëåíèÿ; 

2) ï
î ýêîíîìè÷åñêîé ïîëèòèêå è áþäæåòíûì âîïðîñàì; 

3) ï
î âîïðîñàì ïðîìûøëåííîãî ðàçâèòèÿ; 

4) ï
î ñîöèàëüíîé ïîëèòèêå, í

àóêå, ê
óëüòóðå è îáðàçîâàíèþ; 

5) ï
î àãðàðíûì âîïðîñàì è ïðèðîäîïîëüçîâàíèþ; 

6) ï
î ìåæíàöèîíàëüíûì îòíîøåíèÿì è ìåæïàðëàìåíòñêèì 

ñâÿçÿì. 

Þæíî-Ðîññèéñêàÿ ïàðëàìåíòñêàÿ àññîöèàöèÿ ïðèíèìàåò 

ðåøåíèÿ, ð
åçîëþöèè, ð

åêîìåíäàöèè, è
ìåþùèå êîíñóëüòàòèâ-

íûé õàðàêòåð. 

     
 

     
 Ïî èíèöèàòèâå Çàêîíîäàòåëüíîãî Ñîáðàíèÿ Ðîñòîâñêîé 

îáëàñòè ïðè Þ
æíî-Ðîññèéñêîé ïàðëàìåíòñêîé àññîöèàöèè 

ñîçäàí ñîâåò ìîëîäûõ çàêîíîäàòåëåé Þ
æíîãî ô

åäåðàëüíîãî 

îêðóãà. 

     
 Öåëè ñîçäàíèÿ ñîâåòà – ñîäåéñòâèå äåÿòåëüíîñòè çà-

êîíîäàòåëüíûõ îðãàíîâ îêðóãà â îáëàñòè çàêîíîäàòåëüíîãî 

ðåãóëèðîâàíèÿ ïðàâ è çàêîííûõ èíòåðåñîâ ìîëîäåæè, è
çó÷åíèå 

ïðîáëåì ìîëîäåæè è ïîäãîòîâêà ðåêîìåíäàöèé ïî èõ ðåøå-

íèþ. 

     
 Ñîâåò îáðàçóåòñÿ íà äîáðîâîëüíîé îñíîâå èç ÷èñëà äå-

ïóòàòîâ çàêîíîäàòåëüíûõ îðãàíîâ âëàñòè ñóáúåêòîâ ÐÔ è äåïó-

òàòîâ ïðåäñòàâèòåëüíûõ îðãàíîâ ìåñòíîãî ñàìîóïðàâëåíèÿ â 

âîçðàñòå äî 35 ëåò â êîëè÷åñòâå íå áîëåå ïÿòè ÷åëîâåê, à
 òàêæå 

÷ëåíîâ ìîëîäåæíûõ îáùåñòâåííûõ îðãàíîâ ïðè çàêîíîäàòåëü-

íûõ îðãàíàõ ñóáúåêòîâ ÐÔ â Þ
æíîì ô

åäåðàëüíîì îêðóãå. 

     
 2-3 íîÿáðÿ 2006 ãîäà â ã. 

Ðîñòîâå-íà-Äîíó ïðîøëî 

ïåðâîå çàñåäàíèå ñîâåòà ìîëîäûõ çàêîíîäàòåëåé, â
 êîòîðîì 

ïðèíÿëè ó÷àñòèå ïîëíîìî÷íûé ïðåäñòàâèòåëü Ïðåçèäåíòà Ðîñ-

ñèéñêîé Ô
åäåðàöèè â Þ

æíîì ô
åäåðàëüíîì îêðóãå, ä

åïóòàòû 

Ãîñóäàðñòâåííîé Äóìû Ô
åäåðàëüíîãî Ñîáðàíèÿ Ðîññèéñêîé 

Ôåäåðàöèè, ä
åïóòàòû çàêîíîäàòåëüíûõ (ï

ðåäñòàâèòåëüíûõ) 

îðãàíîâ ãîñóäàðñòâåííîé âëàñòè ñóáúåêòîâ ÐÔ â Þ
æíîì ô

åäå-

ðàëüíîì îêðóãå, ð
óêîâîäèòåëè ðåãèîíàëüíûõ è ìåñòíûõ ìîëî-

äåæíûõ ïàðëàìåíòîâ. Ï
åðâûì ïðåäñåäàòåëåì ñîâåòà ìîëîäûõ 

çàêîíîäàòåëåé èçáðàí äåïóòàò Çàêîíîäàòåëüíîãî Ñîáðàíèÿ 

Ðîñòîâñêîé îáëàñòè Ë.À. Ø
àôèðîâ.

ÞÐÏÀ – ýòî ôîðìà ðåãèîíàëüíîé è ìåæðåãèîíàëüíîé 

èíòåãðàöèè, ô
îðìèðîâàíèÿ åäèíîé ïðàâîâîé îñíîâû 

äëÿ ðåàëèçàöèè ïîëèòèêè ãî
ñóäàðñòâà âî âñåõ ñôåðàõ 

ðîññèéñêîãî îáùåñòâà è îáåñïå÷åíèÿ êîíñòèòóöèîííîé 

áåçîïàñíîñòè íà Þ
ãå Ðîññèè. 

     
 Äîãîâîð îá îáðàçîâàíèè Þ

æíî-Ðîññèéñêîé ïàðëà-

ìåíòñêîé àññîöèàöèè áûë ïîäïèñàí 25 àïðåëÿ 2001 ãî
äà 

â Ðîñòîâå-íà-Äîíó. È
íèöèàòîðîì ñîçäàíèÿ Þ

ÐÏÀ ñòàëî 

Çàêîíîäàòåëüíîå Ñîáðàíèå Ðîñòîâñêîé îáëàñòè. 

     
 Â ñîîòâåòñòâèè ñ äîãîâîðîì ïåðâûì ïðåäñåäàòåëåì 

ÞÐÏÀ ñòàë Ïðåäñåäàòåëü Çàêîíîäàòåëüíîãî Ñîáðàíèÿ 

Ðîñòîâñêîé îáëàñòè À.Â. Ï
îïîâ. 

 Þ
ÐÏÀ ÿâëÿåòñÿ ñàìîñòîÿòåëüíîé, ñ

à-

ìîóïðàâëÿåìîé, ä
îáðîâîëüíîé îðãàíèçàöèåé 

çàêîíîäàòåëüíûõ (ï
ðåäñòàâèòåëüíûõ) î

ðãàíîâ 

ãîñóäàðñòâåííîé âëàñòè ñóáúåêòîâ Ðîññèéñêîé 

Ôåäåðàöèè, í
àõîäÿùèõñÿ â ïðåäåëàõ Þ

æíîãî 

ôåäåðàëüíîãî îêðóãà. 

Â ñîîòâåòñòâèè ñ Óñòàâîì Þ
ÐÏÀ 

ïðèçâàíà ðåøàòü ñëåäóþùèå çàäà÷è: 

• ñîäåéñòâèå ðàçâèòèþ ïðàâîâîãî ãîñóäàð-

ñòâà, ä
åìîêðàòèè è ðîññèéñêîãî ïàðëàìåí-

òàðèçìà; 

• âûðàáîòêà ñîãëàñîâàííîãî ïîäõîäà ê ïðî-

âåäåíèþ ïîëèòè÷åñêèõ, ý
êîíîìè÷åñêèõ è 

ñîöèàëüíûõ ðåôîðì; 

• ñîäåéñòâèå îáåñïå÷åíèþ ïîëèòè÷åñêîé 

ñòàáèëüíîñòè â îáùåñòâå; 

• ðàçâèòèå óâàæèòåëüíîãî îòíîøåíèÿ ê íàöè-

îíàëüíûì èíòåðåñàì, ñ
îõðàíåíèþ ýòíè÷å-

ñêîé, ê
óëüòóðíîé è ÿçûêîâîé ñàìîáûòíîñòè 

è òðàäèöèé íàðîäîâ, ê
îòîðûå ïðîæèâàþò 

â ñóáúåêòàõ Ðîññèéñêîé Ô
åäåðàöèè, í

àõî-

äÿùèõñÿ â ïðåäåëàõ Þ
æíîãî ô

åäåðàëüíîãî 

îêðóãà è äðóãèå. 

Журнал «ВЕСТНИК ЮРПА» 
издается под патронажем 
Южно-Российской 
Парламентской Ассоциации. 
Его главная цель – 
создание единого 
информационного пространства 
законодательной власти 
Южного федерального округа,
Северо-Кавказского 
федерального округа. 
Главная задача – содействие 
парламентариям регионов 
в обмене мнениями 
и наработанным опытом, 
создание эффективной обратной 
связи избиратель – депутат, 
а также информирование 
общественности округов 
о законотворческой деятельности 
народных избранников, 
возникающих на этом пути
проблемах и выработанных 
способах их решения

ОБЛАСТЬ РАСПРОСТРАНЕНИЯ ЖУРНАЛА – 

приемные депутатов, предприятия малого 
и среднего бизнеса, центры занятости, 
центры социальной защиты населения, 
органы законодательной и исполнительной 
власти ЮФО, СКФО, ГД РФ, Совет 
Федерации, Аппарат Правительства РФ, 
Аппарат Президента РФ.

ИНФОРМАЦИОННО-АНАЛИТИЧЕСКОЕ ИЗДАНИЕ

ПАРЛАМЕНТЫ 
ЮГА
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вестник  юрпа

Б
олее 400 участников 

VIII Конгресса народов 

России из 64 регионов 

страны, прошедшего в 

рамках Ассамблеи на-

родов России во Всероссийском 

выставочном центре под предсе-

дательством Рамазана Абдулати-

пова, представляли Администра-

цию Президента РФ, Федеральное 

Собрание РФ, региональные ор-

ганы власти, общественные, вете-

ранские и молодежные организа-

ции, науку, культуру, искусство. 

Выступая на пленарном засе-

дании конгресса, спикер чечен-

ского парламента Дукуваха Абду-

рахманов отметил, что Чеченская 

Республика и ее руководство под-

держивают проведение подобных 

мероприятий, направленных на 

сближение народов России. Это 

не дежурная фраза и не дань моде: 

постперестроечные времена лег-

ли бременем тяжелых испытаний 

на многие народы, населяющие 

российский Кавказ – особенно 

на вайнахов (чеченцы и ингуши), 

осетин и на многонациональный 

Дагестан. 

Именно многострадальную зем-

лю Кавказа международный тер-

роризм в начале 90-х гг. прошло-

го века избрал плацдармом для 

войны с Россией, и последствия 

этой войны до сих пор не изжиты.  

Об этом, в частности, 14 июня го-

ворил Президент России Дмитрий 

Медведев, посетивший Чеченскую 

Республику: «Я не так часто про-

вожу совещания, посвящённые 

развитию одного субъекта Феде-

рации, но с учётом того, что Че-

ченская Республика очень многое 

перенесла, в этом есть смысл… 

Война с бандитами не прекраща-

ется, она идёт, по сути, в регуляр-

ном, системном режиме».

Предпосылок для возникнове-

ния и расцвета воинственных се-

паратистских настроений именно 

на Кавказе можно назвать множе-

ство, начиная с событий Кавказ-

ской войны XIX в. и Гражданской 

войны. Но самые свежие «рубцы» 

на теле вайнахского народа появи-

лись в годы советской власти. Это, 

безусловно, депортация чеченцев, 

ингушей, карачаевцев, которую 

сложно охарактеризовать иначе, 

как попытку не только физического 

истребления целых народов, но и 

стремление стереть с лица земли 

их историческую память, истори-

ческие корни, возможность само-

идентификации.

Ту же цель, в общем, преследо-

вало и отношение советского руко-

водства к героям-воинам Великой 

Отечественной войны, представ-

ляющим горские народы. Поэтому, 

говоря о вкладе Советского Союза 

ВАЙНАХИ – 

ПОЛНОЦЕННЫЙ 

НАРОД РОССИИ

На VIII Конгрессе народов России, прошедшем в Москве в 

конце апреля, активное участие принял Председатель Парла-

мента ЧР Дукуваха Абдурахманов. Тема Конгресса – «Дружба 

народов – источник великой Победы» – близка не только каж-

дому чеченцу или ингушу, но и представителю любого народа. 

В стремительно возрождающейся республике, территория 

которой на протяжении двух последних десятилетий была 

форпостом борьбы с международным терроризмом, отноше-

ние к великой Победе особое. Дукуваха Баштаевич сказал о 

многом, что беспокоит народы Кавказа, и кое-что – не менее 

значимое – прозвучало в его выступлении «между строк»…

АКТуАльНО

ЮЖНО-РОССИЙСКАЯ 
ПАРЛАМЕНТСКАЯ 

АССОЦИАЦИЯ

Â ÞÐÏÀ âõîäÿò âñå 13 çàêîíîäàòåëüíûõ 

(ïðåäñòàâèòåëüíûõ) îðãàíîâ ãîñóäàðñòâåííîé 

âëàñòè ñóáúåêòîâ Ðîññèéñêîé Ôåäåðàöèè, ðàñ-

ïîëîæåííûõ â Þæíîì ôåäåðàëüíîì îêðóãå, à â 

êà÷åñòâå àññîöèèðîâàííîãî ÷ëåíà – Ïàðëàìåíò 

Ðåñïóáëèêè Àáõàçèÿ. Îðãàíàìè ïàðëàìåíòñêîé 

àññîöèàöèè ÿâëÿþòñÿ: 

• êîíôåðåíöèÿ; 
• ñîâåò ïàðëàìåíòñêîé àññîöèàöèè; 

• ïðåäñåäàòåëü ïàðëàìåíòñêîé àññîöèàöèè; 

• êîìèòåòû ïàðëàìåíòñêîé àññîöèàöèè. 

Âûñøèì îðãàíîì ïàðëàìåíòñêîé àññî-

öèàöèè ÿâëÿåòñÿ êîíôåðåíöèÿ. Â 2001-2008 

ãîäàõ ïðîâåäåíî äåñÿòü êîíôåðåíöèé ÞÐÏÀ 

(I êîíôåðåíöèÿ ñîñòîÿëàñü 21 èþíÿ 2001 ãîäà 

â ã. Ðîñòîâå-íà-Äîíó, íà íåé áûëè ïðèíÿòû 

ó÷ðåäèòåëüíûå äîêóìåíòû ÞÐÏÀ). 

Îðãàíèçàöèþ äåÿòåëüíîñòè ÞÐÏÀ îñó-

ùåñòâëÿåò ñîâåò ïàðëàìåíòñêîé àññîöèàöèè, 

ñîñòîÿùèé èç ðóêîâîäèòåëåé ïàðëàìåíòñêèõ 

äåëåãàöèé. Ïðåäñåäàòåëü ÞÐÏÀ ÿâëÿåòñÿ ïî äîëæíî-

ñòè ïðåäñåäàòåëåì Ñîâåòà ïàðëàìåíòñêîé àñ-

ñîöèàöèè, îñóùåñòâëÿåò òåêóùåå ðóêîâîäñòâî 

ïàðëàìåíòñêîé àññîöèàöèåé, êîîðäèíèðóåò 

ðàáîòó åå îðãàíîâ, âåäåò çàñåäàíèÿ êîíôåðåí-

öèè è îáåñïå÷èâàåò èõ ïðîâåäåíèå. 

Ïðåäñåäàòåëüñòâî â ïàðëàìåíòñêîé àññî-

öèàöèè â ñîîòâåòñòâèè ñ Óñòàâîì îñóùåñòâëÿ-

þò ïðåäñåäàòåëè çàêîíîäàòåëüíûõ îðãàíîâ – 

÷ëåíîâ ÞÐÏÀ â àëôàâèòíîì ïîðÿäêå, èñõîäÿ èç 

íàèìåíîâàíèÿ ñóáúåêòà Ðîññèéñêîé Ôåäåðà-

öèè, íåçàâèñèìî îò êîíñòèòóöèîííî-ïðàâîâîãî 

ñòàòóñà ñóáúåêòà Ðîññèéñêîé Ôåäåðàöèè. 

Ñ 2001 ãîäà ïàðëàìåíòñêóþ àññîöèàöèþ âîçãëàâëÿëè ïðåä-

ñåäàòåëè çàêîíîäàòåëüíûõ (ïðåäñòàâèòåëüíûõ) îðãàíîâ – ÷ëå-

íîâ ÞÐÏÀ (â ïîðÿäêå èçáðàíèÿ): Ðîñòîâñêîé îáëàñòè, Àñòðàõàí-

ñêîé îáëàñòè, Âîëãîãðàäñêîé îáëàñòè, Ðåñïóáëèêè Äàãåñòàí. Â 

íàñòîÿùåå âðåìÿ â ÞÐÏÀ ïðåäñåäàòåëüñòâóåò Ãîñóäàðñòâåííûé 

Ñîâåò-Õàñý Ðåñïóáëèêè Àäûãåÿ. 

Äëÿ îñóùåñòâëåíèÿ ïîëíîìî÷èé ÞÐÏÀ 

îáðàçîâàíû êîìèòåòû: 

1) ïî âîïðîñàì çàêîíîäàòåëüñòâà, ãîñóäàðñòâåííîãî ñòðîè-

òåëüñòâà è ìåñòíîãî ñàìîóïðàâëåíèÿ; 

2) ïî ýêîíîìè÷åñêîé ïîëèòèêå è áþäæåòíûì âîïðîñàì; 

3) ïî âîïðîñàì ïðîìûøëåííîãî ðàçâèòèÿ; 

4) ïî ñîöèàëüíîé ïîëèòèêå, íàóêå, êóëüòóðå è îáðàçîâàíèþ; 

5) ïî àãðàðíûì âîïðîñàì è ïðèðîäîïîëüçîâàíèþ; 

6) ïî ìåæíàöèîíàëüíûì îòíîøåíèÿì è ìåæïàðëàìåíòñêèì 

ñâÿçÿì. 
Þæíî-Ðîññèéñêàÿ ïàðëàìåíòñêàÿ àññîöèàöèÿ ïðèíèìàåò 

ðåøåíèÿ, ðåçîëþöèè, ðåêîìåíäàöèè, èìåþùèå êîíñóëüòàòèâ-

íûé õàðàêòåð.       
      Ïî èíèöèàòèâå Çàêîíîäàòåëüíîãî Ñîáðàíèÿ Ðîñòîâñêîé 

îáëàñòè ïðè Þæíî-Ðîññèéñêîé ïàðëàìåíòñêîé àññîöèàöèè 

ñîçäàí ñîâåò ìîëîäûõ çàêîíîäàòåëåé Þæíîãî ôåäåðàëüíîãî 

îêðóãà. 
      Öåëè ñîçäàíèÿ ñîâåòà – ñîäåéñòâèå äåÿòåëüíîñòè çà-

êîíîäàòåëüíûõ îðãàíîâ îêðóãà â îáëàñòè çàêîíîäàòåëüíîãî 

ðåãóëèðîâàíèÿ ïðàâ è çàêîííûõ èíòåðåñîâ ìîëîäåæè, èçó÷åíèå 

ïðîáëåì ìîëîäåæè è ïîäãîòîâêà ðåêîìåíäàöèé ïî èõ ðåøå-

íèþ. 
      Ñîâåò îáðàçóåòñÿ íà äîáðîâîëüíîé îñíîâå èç ÷èñëà äå-

ïóòàòîâ çàêîíîäàòåëüíûõ îðãàíîâ âëàñòè ñóáúåêòîâ ÐÔ è äåïó-

òàòîâ ïðåäñòàâèòåëüíûõ îðãàíîâ ìåñòíîãî ñàìîóïðàâëåíèÿ â 

âîçðàñòå äî 35 ëåò â êîëè÷åñòâå íå áîëåå ïÿòè ÷åëîâåê, à òàêæå 

÷ëåíîâ ìîëîäåæíûõ îáùåñòâåííûõ îðãàíîâ ïðè çàêîíîäàòåëü-

íûõ îðãàíàõ ñóáúåêòîâ ÐÔ â Þæíîì ôåäåðàëüíîì îêðóãå. 

      2-3 íîÿáðÿ 2006 ãîäà â ã. Ðîñòîâå-íà-Äîíó ïðîøëî 

ïåðâîå çàñåäàíèå ñîâåòà ìîëîäûõ çàêîíîäàòåëåé, â êîòîðîì 

ïðèíÿëè ó÷àñòèå ïîëíîìî÷íûé ïðåäñòàâèòåëü Ïðåçèäåíòà Ðîñ-

ñèéñêîé Ôåäåðàöèè â Þæíîì ôåäåðàëüíîì îêðóãå, äåïóòàòû 

Ãîñóäàðñòâåííîé Äóìû Ôåäåðàëüíîãî Ñîáðàíèÿ Ðîññèéñêîé 

Ôåäåðàöèè, äåïóòàòû çàêîíîäàòåëüíûõ (ïðåäñòàâèòåëüíûõ) 

îðãàíîâ ãîñóäàðñòâåííîé âëàñòè ñóáúåêòîâ ÐÔ â Þæíîì ôåäå-

ðàëüíîì îêðóãå, ðóêîâîäèòåëè ðåãèîíàëüíûõ è ìåñòíûõ ìîëî-

äåæíûõ ïàðëàìåíòîâ. Ïåðâûì ïðåäñåäàòåëåì ñîâåòà ìîëîäûõ 

çàêîíîäàòåëåé èçáðàí äåïóòàò Çàêîíîäàòåëüíîãî Ñîáðàíèÿ 

Ðîñòîâñêîé îáëàñòè Ë.À. Øàôèðîâ.

ÞÐÏÀ – ýòî ôîðìà ðåãèîíàëüíîé è ìåæðåãèîíàëüíîé 

èíòåãðàöèè, ôîðìèðîâàíèÿ åäèíîé ïðàâîâîé îñíîâû 

äëÿ ðåàëèçàöèè ïîëèòèêè ãîñóäàðñòâà âî âñåõ ñôåðàõ 

ðîññèéñêîãî îáùåñòâà è îáåñïå÷åíèÿ êîíñòèòóöèîííîé 

áåçîïàñíîñòè íà Þãå Ðîññèè. 

      Äîãîâîð îá îáðàçîâàíèè Þæíî-Ðîññèéñêîé ïàðëà-

ìåíòñêîé àññîöèàöèè áûë ïîäïèñàí 25 àïðåëÿ 2001 ãîäà 

â Ðîñòîâå-íà-Äîíó. Èíèöèàòîðîì ñîçäàíèÿ ÞÐÏÀ ñòàëî 

Çàêîíîäàòåëüíîå Ñîáðàíèå Ðîñòîâñêîé îáëàñòè. 

      Â ñîîòâåòñòâèè ñ äîãîâîðîì ïåðâûì ïðåäñåäàòåëåì 

ÞÐÏÀ ñòàë Ïðåäñåäàòåëü Çàêîíîäàòåëüíîãî Ñîáðàíèÿ 

Ðîñòîâñêîé îáëàñòè À.Â. Ïîïîâ. 

 ÞÐÏÀ ÿâëÿåòñÿ ñàìîñòîÿòåëüíîé, ñà-

ìîóïðàâëÿåìîé, äîáðîâîëüíîé îðãàíèçàöèåé 

çàêîíîäàòåëüíûõ (ïðåäñòàâèòåëüíûõ) îðãàíîâ 

ãîñóäàðñòâåííîé âëàñòè ñóáúåêòîâ Ðîññèéñêîé 

Ôåäåðàöèè, íàõîäÿùèõñÿ â ïðåäåëàõ Þæíîãî 

ôåäåðàëüíîãî îêðóãà. 
Â ñîîòâåòñòâèè ñ Óñòàâîì ÞÐÏÀ 

ïðèçâàíà ðåøàòü ñëåäóþùèå çàäà÷è: 

• ñîäåéñòâèå ðàçâèòèþ ïðàâîâîãî ãîñóäàð-

ñòâà, äåìîêðàòèè è ðîññèéñêîãî ïàðëàìåí-

òàðèçìà; • âûðàáîòêà ñîãëàñîâàííîãî ïîäõîäà ê ïðî-

âåäåíèþ ïîëèòè÷åñêèõ, ýêîíîìè÷åñêèõ è 

ñîöèàëüíûõ ðåôîðì; 

• ñîäåéñòâèå îáåñïå÷åíèþ ïîëèòè÷åñêîé 

ñòàáèëüíîñòè â îáùåñòâå; 

• ðàçâèòèå óâàæèòåëüíîãî îòíîøåíèÿ ê íàöè-

îíàëüíûì èíòåðåñàì, ñîõðàíåíèþ ýòíè÷å-

ñêîé, êóëüòóðíîé è ÿçûêîâîé ñàìîáûòíîñòè 

è òðàäèöèé íàðîäîâ, êîòîðûå ïðîæèâàþò 

â ñóáúåêòàõ Ðîññèéñêîé Ôåäåðàöèè, íàõî-

äÿùèõñÿ â ïðåäåëàõ Þæíîãî ôåäåðàëüíîãî 

îêðóãà è äðóãèå. 
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вестник  ю
рпа

молодежный парламент

типичным для бизнеса стало пред-

приятие численностью до 9 человек. 

С р
азвитием м

алого
 б

изнеса го
су-

дарства еС связывают возможность 

экономического
 подъема отсталых 

реги
онов и снижения напряженно-

сти в обществе. В
 последнее деся-

тилетие малый бизнес обеспечил 

создание около 80% рабочих мест в 

Западной европе и СШ
а.

основной показатель эффек-

тивности бизнес-и
нкубатора – ко-

Степень вовлечения м
олодежи 

в инновационную деятельность 

определит результаты и направле-

ние развития экономики области 

в будущем. поэтому уже сейчас 

необходимо активно привлекать 

к 
инновационному 

предприни-

мательству молодое поколение, 

организовать подготовку нового 

поколения инновационных менед-

жеров, 
способных 

эффективно 

работать в н
овой и

нновационной 

экономике и в совершенстве вла-

деющих ф
орсайтом. 

Областной бизнес-инкубатор поможет 

молодым предпринимателям на этапе становления

на начальном этапе становле-

ния молодого предпринимателя 

отсутствие опыта в организации 

производственного процесса, н
а-

лаживании связей с поставщика-

ми и потребителями продукции 

приводит к тому, ч
то большинство 

бизнес-проектов так и остаются 

не реализованными, 
а молодые 

люди теряют уверенность в своих 

деловых 
способностях. 

помочь 

им на этом этапе может област-

ной молодежный инновационный 

бизнес-инкубатор, к
оторый реша-

ет следующие задачи:

– помощь субъектам моло-

дежного инновационного пред-

принимательства в становлении 

и развитии б
изнеса путем предо-

ставления на льготных условиях 

сроком до 3 лет офисных помеще-

ний и оргтехники;

личество фирм, 
выпущенных за 

время существования, и количе-

ство новых рабочих м
ест, 

создан-

ных его фирмами-резидентами. 

Бизнес-инкубатор, как формиро-

вание, п
ризванное создать макси-

мально 
благоприятную 

атмос-

феру для развития предприятий 

на стадии становления бизнеса, 

решает для своих членов многие 

их проблемы, передавая им не-

обходимые знания и м
етодики для 

дальнейшего 
самостоятельного 

развития.

наибольшую пользу начинаю-

щим молодым предпринимателям в 

бизнес-и
нкубаторе принесет полная 

концентрация на предприниматель-

ских задачах, благо
даря привлече-

нию к выполнению обслуживающих 

функций 
профессиональных 

со-

трудников бизнес-и
нкубатора, тем 

самым снижая расходы на содержа-

ние ш
татных сотрудников. 

информационно-

аналитическое издание

ю
ж н ы й  ф е д е р а л ь н ы й  о к р у г

с е в е р о - к а в к а з с к и й  ф е д е р а л ь н ы й  о к р у г

№1-2 (2
0)

январь – м
арт

2012 г.

южно-российская  п
арламентская  а

ссоциация

председатель думы

астраханской области 

а.б.клыканов:

«наши законодательные возможности – 

для повышения качества жизни астраханцев»

сбалансированный 

рост: 

совет молодых 

депутатов

краснодарского края 

создает будущее кубани

итоги 43-й сессии 

донского парламента

стр 8

стр 15

стр 22

ю
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вестник  юрпа

молодежный парламент

типичным для бизнеса стало пред-

приятие численностью до 9 человек. 

С развитием малого бизнеса госу-

дарства еС связывают возможность 

экономического подъема отсталых 

регионов и снижения напряженно-

сти в обществе. В последнее деся-

тилетие малый бизнес обеспечил 

создание около 80% рабочих мест в 

Западной европе и СШа.
основной показатель эффек-

тивности бизнес-инкубатора – ко-

Степень вовлечения молодежи 

в инновационную деятельность 

определит результаты и направле-

ние развития экономики области 

в будущем. поэтому уже сейчас 

необходимо активно привлекать 

к инновационному предприни-

мательству молодое поколение, 

организовать подготовку нового 

поколения инновационных менед-

жеров, способных эффективно 

работать в новой инновационной 

экономике и в совершенстве вла-

деющих форсайтом. 

Областной бизнес-инкубатор поможет 

молодым предпринимателям на этапе становления
на начальном этапе становле-

ния молодого предпринимателя 

отсутствие опыта в организации 

производственного процесса, на-

лаживании связей с поставщика-

ми и потребителями продукции 

приводит к тому, что большинство 

бизнес-проектов так и остаются 

не реализованными, а молодые 

люди теряют уверенность в своих 

деловых способностях. помочь 

им на этом этапе может област-

ной молодежный инновационный 

бизнес-инкубатор, который реша-

ет следующие задачи:
– помощь субъектам моло-

дежного инновационного пред-

принимательства в становлении 

и развитии бизнеса путем предо-

ставления на льготных условиях 

сроком до 3 лет офисных помеще-

ний и оргтехники;

личество фирм, выпущенных за 

время существования, и количе-

ство новых рабочих мест, создан-

ных его фирмами-резидентами. 

Бизнес-инкубатор, как формиро-

вание, призванное создать макси-

мально благоприятную атмос-

феру для развития предприятий 

на стадии становления бизнеса, 

решает для своих членов многие 

их проблемы, передавая им не-

обходимые знания и методики для 

дальнейшего самостоятельного 

развития.
наибольшую пользу начинаю-

щим молодым предпринимателям в 

бизнес-инкубаторе принесет полная 

концентрация на предприниматель-

ских задачах, благодаря привлече-

нию к выполнению обслуживающих 

функций профессиональных со-

трудников бизнес-инкубатора, тем 

самым снижая расходы на содержа-

ние штатных сотрудников. 


